
N° NOME MENSAGEM SECRETARIA RESPOSTA

1 Aécio Ferreira Estamos precisando do campo futebol no Freitas. Nós temos oito times de futebol na região do Freitas. ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que iremos analisar as áreas públicas na região para 
futuramente elaborar projeto e orçamento.

2 Aécio Ferreira Fazer o prolongamento do ponto final do Freitas até a estrada do Bom Sucesso MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

3 Aécio Ferreira Implantação de PEV no Bairro dos Freitas URBANISMO E SUSTENTABILIDADE Será levado em consideração esta sugestão para implantação futura.

4 Aécio Ferreira Precisamos da Ciclovia para emendar aqui na Ciclovia do Vila Cândida, lá do Bengalar, emendar até aqui. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada para análise técnica na Secretaria de Mobilidade Urbana quanto a viabilidade de 
implantação da ciclovia.

5 Aécio Ferreira

Regularização dos 65 bairros da zona norte e na cidade de acordo com a Lei 13465/2017 bairros consolidado 
até 1979.  Regularização dos bairros implantando um novo marco temporal a partir de agora.  implantar um 
Projeto  de  Habitação Social para os jovens tipo uma cooperativa, comprar uma casa há 300 mil reais ou um 
lote há 180 mil reais é inviável.  Revisão dos IPTU, por metro quadrado para o menor da região muitos bairros 
não tem sequer una área de lazer por exemplo.  Implantar Urgente Campi de futebol na região do Freitas e 
adjacências.  Implantar um PEV próximo ao Buquirinha...para o Freitas e adjacências.  Água canalizada para 
travessa Sandra Rebeca no Freitas e adjacências...local abastecido por caminhões pipa.  Prolongamento da 
estrada do ponto final do Freitas e adjacências até a estrada do Bonsucesso local de enchentes e acidentes na 
SP 50.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
O Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, atua na 
regularização dos núcleos urbanos informais, considerando o marco temporal indicado na lei federal nº 
13.465/2017, não havendo outro regimento legal que permita regularizações posteriores ao marco.

6 Aécio Ferreira

Revisão do piso da classe salariais 30 defasados com o Mercado.  Repaginar tido o layout do Departamento de 
Receita.  Implantar uma junta administrativa no Departamento de Receita para tratar de assuntos de dividas 
e arrecadação.  Gratuidade do os tickets hoje 80% dos servidores municipais recebem somente 4,50 para 
almoço e a Câmara é Gratuito.  Aumento dos tickets para 40 reais a Câmara Municipal já é e gratuito Revisão 
dos 14 do confisco de 14% dos aposentados e viúvas já contribuíram. Esse 3 do remédio e a comida e o lazer 
Revisão do Novo Plano de Carreira urgente. Implantar um abono para toda a guarda quando a queda do 
índice de violência e apreensão de armas de fogo.  Implantar um auxílio alimentação Natalino para os 
aposentados no valor de 250 reais a cesta de natal muitos não fazem uso devido so problemas saúde.  Revisar 
o subsídio do Convênio médico defasado desde a sua implantação.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

3. Revisão do piso da classe salariais 30 anos defasados com o Mercado. R: Faremos estudo do impacto 
orçamentário.

7 Aécio Ferreira

Revisão do piso da classe salariais 30 defasados com o Mercado.  Repaginar tido o layout do Departamento de 
Receita.  Implantar uma junta administrativa no Departamento de Receita para tratar de assuntos de dividas 
e arrecadação.  Gratuidade do os tickets hoje 80% dos servidores municipais recebem somente 4,50 para 
almoço e a Câmara é Gratuito.  Aumento dos tickets para 40 reais a Câmara Municipal já é e gratuito Revisão 
dos 14 do confisco de 14% dos aposentados e viúvas já contribuíram. Esse 3 do remédio e a comida e o lazer 
Revisão do Novo Plano de Carreira urgente. Implantar um abono para toda a guarda quando a queda do 
índice de violência e apreensão de armas de fogo.  Implantar um auxílio alimentação Natalino para os 
aposentados no valor de 250 reais a cesta de natal muitos não fazem uso devido so problemas saúde.  Revisar 
o subsídio do Convênio médico defasado desde a sua implantação.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

Gratuidade do os tickets hoje 80% dos servidores municipais recebem somente 4,50 para almoço e a Câmara 
é Gratuito. R. Faremos um estudo quanto ao impacto orçamentário. Ressaltamos que a parte patronal atual é 
de R$ 8,10 por refeição.  Aumento dos tickets para 40 reais a Câmara Municipal já é e gratuito R: O pedido 
será avaliador pelo setor competente quanto as despesas necessárias para suportar o aumento.   Revisão dos 
14 do confisco de 14% dos aposentados e viúvas já contribuíram.  R. A questão esta subjudice Esse 3 do 
remédio e a comida e o lazer Revisão do Novo Plano de Carreira urgente. R: O pedido será avaliado pelo setor 
competente. Implantar um abono para toda a guarda quando a queda do índice de violência e apreensão de 
armas de fogo.  Implantar um auxílio alimentação Natalino para os aposentados no valor de 250 reais a cesta 
de natal muitos não fazem uso devido só problemas saúde. R: A cesta de natal representa por meio dos itens 
o agradecimento pelo ano que passou. O cartão não transmite o mesmo valor.  Revisar o subsídio do 
Convênio médico defasado desde a sua implantação. R. O pedido será avaliado pelo setor competente.

8 Ana Lucia Lemes Ribeiro
URBANIZAÇÃO DA ÁREA VERDE AO LADO DA EMEI JOSE PURCINI, ÁREA POSSUI UM MIRANTE PARA 
APRECIAÇÃO DA COMUNIDADE LOCAL. COLOCAÇÃO DE BANCOS, ESPAÇO CANINO, COBERTURA DA 
QUADRA, MANUTENÇÃO DA ACADEMIA AO AR LIVRE, BANCOS PARA LOCAL.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

9 Andréia Guimarães
manutenção e implantação de asfalto ou aditivos anti poeira nas travessas São Pedro ,São José e Monte 
Cristo

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O local já é atendido com serviços de manutenção com nivelamento e cascalhamento.   No momento não há 
previsão de aplicação de fresa, visto que não recebemos mais doação de material fresado, informamos ainda 
que será feita vistoria no local para avaliação atual.
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10 Andréia Guimarães
Regularização da VILA São Mateus /Jaguari para implantação de canaletas nas travessas Monte Cristo e São 
José

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
O núcleo São Matheus / Jaguari é considerado regularização por interesse específico (REURB-E). Sendo assim, 
todos os estudos técnicos, projetos de regularização, de infraestrutura e obras são de responsabilidade dos 
loteadores, adquirentes dos lotes ou da associação de moradores (se houver).

11 Antonio Sebastião de Almeida Construção de cento poliesportivo fundo da zona norte ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que será realizado estudo de levantamento de área 
institucional disponível, para posterior estudo técnico e orçamentário para implantação de equipamentos 
esportivos.

12 Associação Esperança Renovada Atrair comércios
INOVAÇÃO E DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO

O bairro já é atendido por comércios variados, mas iremos verificar qual atividade comercial não existe e a 
possibilidade de apoiar novas implantações

13 Associação Esperança Renovada Base da Polícia Militar em nossa comunidade. PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezados  Informamos que iremos encaminhar tal solicitação ao Comando da Polícia Militar para análise.  De 
toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

14 Associação Esperança Renovada Calçadas e corte de raizes de árvores para manter livres as passagens. MANUTENÇÃO DA CIDADE

A Prefeitura segue a Lei de arborização Urbana 5097/1997 e suas alterações para avaliação das árvores 
localizadas em área pública, no momento não é mais executado o corte de raízes.  Para análises pontuais 
solicitamos registrar solicitações com a abertura de processo  e  endereço para verificação do indivíduo 
arbóreo.

15 Associação Esperança Renovada Conexão Juventude: Interagir com as crianças afim de disciplinar novos caminhos. ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que o Programa Conexão Juventude é realizado com 
muita prestação de serviços, recreação e lazer para todas as idades.

16 Associação Esperança Renovada
Espaço que foi construído com dinheiro da comunidade para fins sociais e hoje esta sendo utilizado pela 
prestadora de serviço URBAM para depósito e a comunidade necessita deste espaço para as atividades 
internas e um espaço para o centro comunitário.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

Em contato com o representante da Associação, Sr. Laércio informou que o prédio que estão solicitando a 
devolução é o antigo posto policial que foi desativado e passaram para depósito da Urbam.  No passado eles 
usavam o Centro Comunitário que foi reformado e agora é escola, foi muito bem aceito pela comunidade, 
contudo ficaram sem local para a comunidade se reunir e fazer as atividades diversas, desta forma solicitam 
um espaço no endereço da Av. Professor Milton Santos no Poliesportivo do Jardim Santa Ines I.    Resposta - 
Informamos que a solicitação será encaminhada para análise em conjunto com a Secretaria de Esporte e 
Qualidade de vida e Secretaria de Gestão de Projetos Habitacionais.

17 Associação Esperança Renovada
Foi unificado o Parque Ecologico, porem falta a promessa da piscinas, salão de jogos, pista de caminhada, 
quadra coberta e outros.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

18 Associação Esperança Renovada
Instalação de equipamentos de play ground unificando a area com academia e PEV, educando as crianças da 
escola e creche ao lado com local de lazer e reciclagem.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

Em contato por telefone com o Sr. Laercio, representante da Associação Esperança foi informado que eles 
pedem a implantação de um play ground na Rua José Custódio da Silveira, ao lado da creche, desta forma 
todas as crianças teriam uma área de lazer para frequentar. Solicita também a implantação de outros 
equipamentos no local.  Para tanto informamos que a solicitação será encaminhada para análise em conjunta 
das Secretaria de Esporte e Qualidade de Vida e Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade.

19 Associação Esperança Renovada Interligar com rua e asfalto o Santa Inês I com o fundo da faculdade. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

20 Associação Esperança Renovada
Linha Verde, prolongando a estrada até a Estrada Joel de Paula, passando pelo Santa Inês I, II, III, Frei Galvão, 
Coqueiro, loteamento industrial, Parker, Akaer, Cidade Parque Tecnológico.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

21 Associação Esperança Renovada Lombo faixas nas laterais da igreja católica. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

22 Associação Esperança Renovada Mão única em um trecho estreito na Av. Dr. Domingos de Macedo Custodio. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

23 Associação Esperança Renovada Mão única na frente da escola na rua Abelardo Alves de Paiva. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

24 Associação Esperança Renovada Melhorar as valas quebra mola e colocar canaleta para passagem de agua. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

25 Associação Esperança Renovada PEV - urgente para descarte de resíduos URBANISMO E SUSTENTABILIDADE Vamos adotar a sugestão para planejamento de futuro PEV no local.
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26 Associação Esperança Renovada
Semafaro no início da Av. Durvalina Silva Aguiar com a Av. Milton Santos, devido ao grande fluxo de veículos 
em horários de pico, causando transtorno aos motoristas e risco de acidente neste local

MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

27 Associação Esperança Renovada Semaforo para pedestres na Rua Constancia da Cunha, em frente ao posto de gasolina. MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

28 Associação Esperança Renovada
Temos o previlégio de ter uma nascente aqui no Santa Inês e gostaria que houvesse mais desempenho em 
cuidar dela.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE As nascentes dos bairros Santa Inês I, II e III estão sob cuidados do Programa Municipal de Nascentes.

29 Augusto Cezar Santos Almeida
o que vai ser aprovado para São Francisco em 2025, apresentar também dos anos anteriores para a gente 
saber o andar da carruagem.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

As audiências públicas da LOA, tem o intuito de coletar informações junto a população para composição do 
orçamento municipal. As ações voltadas ao turismo estão alocadas no orçamento da Secretaria de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico (Projeto 70006 - Atividades de Turismo), porém não há especificação dos 
valores destinados ao Distrito de SFX.

30 Cacá Borgonovi
Eu gostaria de um maior detalhamento para São Francisco Xavier, porque está muito vago, São José dos 
Campos é muito grande. Gostaria de saber para São Francisco de ver se tem alguma coisa, algum 
detalhamento para São Francisco.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

As audiências públicas da LOA, tem o intuito de coletar informações junto a população para composição do 
orçamento municipal. As ações voltadas ao turismo estão alocadas no orçamento da Secretaria de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico (Projeto 70006 - Atividades de Turismo), porém não há especificação dos 
valores destinados ao Distrito de SFX.

31 Cacá Borgonovi

São Francisco Xavier: O transporte nosso é bem deficitário, eu acho. O pessoal não consegue estudar à noite 
em São José, fazer uma faculdade ou o que seja, porque não tem ônibus para voltar para cá. Essa é uma 
prioridade que eu falo, que eu acho que é uma coisa que a gente vem pedindo há muito tempo e o pessoal 
não consegue.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

32 Carlos Alberto Ramos Julio
Calendário de eventos, p melhor desenvolvimento do turismo. Estudo p fazer o asfaltamento da ligação São 
Francisco a Joanópolis.

GOVERNANÇA
Agradecemos sua sugestão referente à criação de um calendário de eventos oficiais para São Francisco 
Xavier.  Sua sugestão foi recebida  para implementação de eventos oficiais em nosso planejamento do 
próximo ano.   O estudo para o asfaltamento será encaminhada para a secretaria responsável.

33 Carlos Alberto Ramos Julio Efetuar projeto de melhorias urbanas, tais como, calçamento, melhorias paisagística, saúde e transporte. URBANISMO E SUSTENTABILIDADE
SOBRE MELHORIA PASAGISTICA-- Será levado em consideração esta sugestão para implantação   SOBRE OS 
DEMAIS ASSUNTOS, ENVIAR PARA AS SECRETARIAS COMPETENTES

34 Carlos Alberto Ramos Julio

Efetuar projeto de melhorias urbanas, tais como, calçamento, melhorias paisagística, saúde e transporte. 
Estudo p a construção de casas populares, pois existe uma grande demanda por habitação no Distrito, para 
pessoas de baixa renda. Calendário de eventos, p melhor desenvolvimento do turismo. Estudo p fazer o 
asfaltamento da ligação São Francisco a Joanópolis.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

35 Carlos Alberto Ramos Julio
Estudo p a construção de casas populares, pois existe uma grande demanda por habitação no Distrito, para 
pessoas de baixa renda.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
Atualmente, o Departamento de Habitação da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, está conduzindo 
estudos, em colaboração com outros órgãos responsáveis pela promoção de políticas públicas habitacionais, 
para avaliar a viabilidade da implantação de unidades habitacionais na região do Distrito de Eugênio de Melo.

36 Cinira Silvia

Deveria haver um projeto de lei que se aprofunde mais no quesito saúde, pois muitas vezes pacientes estão 
aguardando consultas e exames sem previsão de ser chamados, quando entram em contato pede-se para 
procurar a UBS e os mesmos pede para ligar para a prefeitura e fica esse jogo de ping-pong e nada é feito, ao 
abrir reclamação para a secretaria da saúde, nos munícipes recebemos uma resposta Automática, detalhe 
sempre é a mesma resposta, a pessoa responsável por responder nem se da o trabalho de ler a queija, se 
vocês pesquisares os protocolos sobre saúde e as respostas da secretaria vai verificar que são resposta copia 
e cola tudo igual. acho que deveria dar mais atenção ao que o munícipe relata no atendimento, sei que 
realmente há casos de ansiedade dos pacientes, mais alguns casos esporádico que realmente precisa de 
atenção, não sei se somente uma pessoa é responsável para responder a saúde, mais se for o caso com a 
quantidade de moradores em São José deveriam colocar mais pessoas para lerem as reclamações e verificar 
se é coerem a prioridade do atendimento ou não!

SAUDE
Prezada Cinira Silvia Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de Saúde 
através do DASS -Departamento de Atenção Secundária de Saúde, esclarece que estão sendo realizados 
estudos para melhoria no fluxo e protocolo dos agendamentos. Atenciosamente.  Secretaria de Saúde

37 Clodoaldo Braz Melhoria nas cabines esportivas, que a gente possa fazer uma cabine de transmissão melhor. ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que iremos realizar um levantamento para verificar os 
campos que recebem grandes jogos, para posteriormente analisarmos a viabilidade de instalação de cabines 
nesses locais.

38 David Douglas Santos
Regularização de ruas, cep , calçada esgoto e liberação para construção, liberação de recursos básicos, água e 
luz!

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
Realizou-se tentativas de contato com o munícipe para coletar mais dados, entretanto não obteve-se 
sucesso.
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39 Delfina Cândida da Silva de Souxa
Inclusão no Orçamento Participativo para 2025, bairro Canindu/ Havai,verba para regularização. Processo  n° 
10154721620198250577

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

Os bairros Havaí e Canindú, encontram-se em processo de regularização no Departamento de Regularização 
Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, entretanto considerando as características do núcleo, 
aguardam conclusão da atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos - PMRR para continuidade da 
regularização.

40
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

(Re)Plantio de mata ciliar dos rios que cortam a cidade, como os Rios Alambari, Buquira, Comprido, Jaguari e 
Pararangaba. Solicitamos atenção especial desta demanda para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, 
Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda 
Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, 
Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Fora as ações de plantios em áreas públicas, também são realizados plantios em áreas de APP, tanto as 
existentes em áreas urbanas, como na área rural. Esses plantios são feitos através do pagamento de 
compensações ambientais, do Programa Revitalização de Nascentes, e também dos Programas Municipais, 
Estaduais e Federais, tais como: Projeto Pró-Águas do FNMA (Fundo Nacional do Meio Ambiente), PSA 
(Pagamento por serviços ambientais) do Programa Conexão Mata Atlântica da Fundação Florestal e do PSA 
Municipal, que foram realizados em áreas rurais do município.

41
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Ampliação da rede de esgoto na D7 alcançando os 100% de rede e tratamento. Solicitamos atenção especial 
desta demanda para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, 
Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim 
Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, 
Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
Feito contato através do fone acima, foi conversado com Cintia e informando que a solicitação não estava 
clara e não era possível responder.   A Srª Cintia informou que não identificou a solicitação, por isso não 
soube dar mais informações.

42
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Construção de unidades habitacionais de interesse social. Solicitamos atenção especial desta demanda para 
os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, 
Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e 
Terra Nova.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
Atualmente, o Departamento de Habitação da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, está conduzindo 
estudos, em colaboração com outros órgãos responsáveis pela promoção de políticas públicas habitacionais, 
para avaliar a viabilidade da implantação de unidades habitacionais na região mencionada pela requerente.

43
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Desapropriação e/ou utilização de áreas públicas para construção de unidades habitacionais. Solicitamos 
atenção especial desta demanda para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, 
Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês 
I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
Atualmente, o Departamento de Habitação da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, está conduzindo 
estudos, em colaboração com outros órgãos responsáveis pela promoção de políticas públicas habitacionais, 
para avaliar a viabilidade da implantação de unidades habitacionais na região mencionada pela requerente.

44
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Fundação Cultural Cassiano Ricardo - FCCR, prever os seguintes objetos na LOA2025: - 
Construção de centros culturais nos bairros distantes dos centros atualmente existentes, facilitando o acesso 
da periferia à cultura - tais como os bairros Conjunto Residencial Galo Branco, Frei Galvão, Jardim São José II e 
Residencial Righi  - Ampliação na quantidade de mostras e eventos culturais pela cidade  - Utilização de áreas 
e prédios públicos para promoção de mostras, eventos e exposições culturais pelas regiões da cidade  e - 
Utilização de prédios públicos atualmente fechados (como a Estação Férrea de Eugênio de Melo e a Estação 
Férrea do Jardim Limoeiro) para a realização de mostras e exposições culturais pela cidade, promovendo a 
cultura e oportunizando a participação da população.  As sugestões aqui inseridas deverão ser incluídas por 
todas as regiões da cidade  entretanto, solicito atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Dulce Rita Chaves Andrade Dabkiwics Vimos em atenção à sua sugestão, quando das audiências públicas a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias – LOA, para o exercício de 2025, informar que esta Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo tem por norma firmar parceria com entidade localizada no bairro para levar atividades artística para 
a população local. Em breve será lançado o edital para seleção de parceiros. A Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo também disponibiliza para os munícipes da Região Leste a Casa de Cultura Chico Triste, Casa de 
Cultura Rancho do Tropeiro Ernesto Villela e Casa de Cultura Eugênia da Silva. Além disso a Fundação Cultural 
em parceria com a Secretaria de Educação e Cidadania está oferecendo aos alunos da Rede Pública Municipal 
oficinas nas escolas em seu contra turno escolar. A Fundação Cultural agradece a sua sugestão. Washington 
Benigno de Freitas Diretor Presidente 05.09.2024
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45
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Fundação Hélio Augusto de Souza - FUNDHAS, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Ampliação no número de vagas ofertadas nas instalações já existentes da Fundação, especialmente nas 
Unidades de Campos de São José, Eugênio de Melo, Frei Galvão e Putim  - Ampliação da quantidade e dos 
cursos fornecidos pela referida Fundação  - Construção de unidades da FUNDHAS em áreas com poucas 
unidades e muito distantes dos bairros da Região, como Região Oeste (não possui nenhuma Unidade), Centro 
e Região Sudeste (ambas com uma única Unidade), enquanto áreas como Região Sul possui a maior parte de 
suas unidades centralizada no Parque Industrial e Região Leste e Região Norte (apenas duas Unidades) não 
conseguem suprir a demanda da quantidade de bairros que agrega.  Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade de São José dos Campos  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

FUNDAÇÃO HÉLIO AUGUSTO DE 
SOUZA

- Desde o início desta gestão, todas as unidades da Fundhas tiveram sua capacidade de atendimento 
aumentada.  Batemos recordes de admissão e frequência com o  aumento na oferta de vagas e cursos e 
continuamos a trabalhar pelo propósito de transformar a vi

46
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Apoio Social ao Cidadão, prever os seguintes objetos na LOA2025: - Implantação de 
maior número de CRAS nas regiões de São José dos Campos onde ocorreu aumento populacional detectado 
no CENSO 2022  - Ampliação de programas sociais disponíveis no CRAS  - Implantação de programas estilo o 
Programa Pró Trabalho para as pessoas em situação de vulnerabilidade social  - Implantação de cursos 
profissionalizantes nos CRAS dos bairros onde já existe - aumentando a oportunidade da população em 
vulnerabilidade social  - Implantação de oficinas culturais nos CRAS, oportunizando à população acesso maior 
imersão cultural  - Realização de mutirão para ampliação do número de munícipes em situação de 
vulnerabilidade social atendidos pelo CRAS (muitos desconhecem as oportunidades fornecidas pelos referidos 
Centros)  - Construção de padaria-escola em CRAS que não tenham o referido curso por falta de 
infraestrutura e equipamentos nos Centros, especialmente no CRAS de Eugênio de Melo e no CRAS de 
Campos de São José. Solicitamos atenção especial nesta demanda para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. 
Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO
Informamos que as unidades de secretaria de apoio social já abrange todas as regiões do Municipio, incluindo 
programas para pessoal em situação de vulnerabilidade social, projetos e serviços para pessoas em situação 
de vulnerabilidade social, bem como a execução de diversos cursos e oficinas.

47
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Educação, prever os seguintes objetos na LOA2025:  - Construção de escolas de 
nível fundamental para ampliação da oferta de vagas na cidade  - Construção de CECOIs/CEDINs na cidade 
para aumento da oferta de vagas  - Ampliação da oferta de vagas em creches de período integral para auxiliar 
as famílias trabalhadoras na cidade  - Municipalização das Escolas Estaduais, como a E. E. Dr. Pedro 
Mascarenhas, a E. E. Ruth Coutinho Sobreiro e a E. E. Ubirajara Berna de Chiara  - Ampliação das Escolas 
Municipais para abranger o aumento da demanda existente  - Reforma de prédios municipais para 
aproveitamento como CECOI/CEDIN/EMEF, como o prédio da FUNDHAS no Jardim São José I  - Implantação 
de cobertura no pátio das Escolas que ainda não a possuem, como a EMEI José Purcini.  Solicitamos atenção 
especial nesta demanda para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo 
Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. 
José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

EDUCAÇÃO E CIDADANIA
As construções de escolas de ensino infantil e fundamental, são planejadas de acordo com a demanda de 
inscrições, regularmente acompanhadas pelo setor de Plaejamento Escolar desta Secretaria.
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48
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Esporte e Qualidade de Vida, prever os seguintes objetos na LOA2025: - Construção 
de campos de futebol, nos bairros Ch Oliveiras, Ch Sta Lúcia, Ch Sta Rita, Capão Grosso, Faz Takanashi, Jd 
Coqueiro, Jd Majestic Jd S José I, Portal do Céu, Sta Maria  - Melhoria das dependências do poliesportivo João 
Molina, em Eugênio de Melo, tais como ampliação do vestiário, cobertura na piscina, ampliação do salão, 
construção de palco de apresentação e pista de skate  e do Poliesportivo do Righi  - Implantação de 
Academias ao Ar Livre nos bairros Eugênio de Melo, Jd Flores, Jd S José I, Portal do Céu, Ribeira, Sta Maria  - 
Reforma Geral do campo de futebol do Jd Flores (arquibancada, cobertura, vestiário, troca do alambrado)  - 
Ampliação de vestiário e implantação de arquibancada no campo de futebol da R José Francisco dos Santos 
(Galo Branco) e da R Luismar Leopoldino de Meirelles  - Implantação/Reforma de Pista de Skate nos bairros 
Frei Galvão, Jd S José I  - Construção de centro poliesportivo nos bairros Capão Grosso, Ch Oliveiras, Ch Sta 
Rita, Faz Takanashi, Jd Coqueiro, Jd Itapuã, Sta Maria  - Substituição das quadras de areia por grama sintética 
no bairro Jd Itapuã  e - Construção de quadra poliesportiva coberta nos bairros Ch Sta Lúcia, Galo Branco, Jd 
Coqueiro, Jd Majestic, Jd Pararangaba, Jd S José I, Portal do Céu, Ribeira, Righi, Sta Maria. Todas as melhorias 
apontadas devem ser também espelhadas para os demais bairros da cidade.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA

Em atenção às sugestões para a LOA 202, informamos que:  Tratam-se de obras e reformas. Há a necessidade 
de estudo técnico e orçamentário, além de levantamento de áreas institucionais livres para atendimento nos 
diversos bairros indicados. Importante considerar que algumas solicitações encontram-se em execução, por 
exemplo, cobertura de piscina do poliesportivo João Cordeiro, no Jardim Morumbi, e outras já estão 
contempladas, por exemplo, pista de skate, nos poliesportivos João Molina e Eugênio de Melo.

49
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Administrativa, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de Feira Livre nas regiões onde ainda não existe a disponibilidade de tal, como nos bairros Frei 
Galvão, Jardim Motorama, Jardim Santa Inês I, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Terra Nova, Vista Verde.  
Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade de São José dos 
Campos que ainda não tenham a disponibilidade dos recursos apontados  entretanto, é necessária atenção 
especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, 
Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal 
do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezada Dulce Rita  Informamos que realizaremos estudo de viabilidade de implantação de feiras livres nos 
locais mencionados. De toda forma agradecemos sua sugestão de melhoria.

50
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Administrativa, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  
Implantação de Painel de Mensagem Variável (PMV) na Estrada Municipal Benedito Marcondes Filho, no 
bairro Eugênio de Melo.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões 
da cidade de São José dos Campos que ainda não tenham a disponibilidade dos recursos apontados  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada para análise técnica na Secretaria de Mobilidade Urbana quanto a viabilidade de 
implantação deste Painel de Mensagem Variável.

51
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Administrativa, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Implantação de um ponto de apoio da URBAM no bairro Jardim Santa Inês I.  Solicito a gentileza de estender 
as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade de São José dos Campos que ainda não tenham 
a disponibilidade dos recursos apontados  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região 
Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, 
Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim 
das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, 
Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE A solicitação será acolhida e enviada para análise da Urbam - Urbanizadora Municipal S.A

52
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, prever os seguintes objetos na LOA2025: - (Re)Plantio 
de mata ciliar dos rios que cortam a cidade, como os Rios Alambari, Buquira, Comprido, Jaguari e 
Pararangaba. Solicitamos atenção especial destas demandas para os bairros da Região Leste: Capão Grosso 
I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. 
Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Fora as ações de plantios em áreas públicas, também são realizados plantios em áreas de APP, tanto as 
existentes em áreas urbanas, como na área rural. Esses plantios são feitos através do pagamento de 
compensações ambientais, do Programa Revitalização de Nascentes, e também dos Programas Municipais, 
Estaduais e Federais, tais como: Projeto Pró-Águas do FNMA (Fundo Nacional do Meio Ambiente), PSA 
(Pagamento por serviços ambientais) do Programa Conexão Mata Atlântica da Fundação Florestal e do PSA 
Municipal, que foram realizados em áreas rurais do município.
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53
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, prever os seguintes objetos na LOA2025: - Ampliação 
da rede de esgoto na cidade, alcançando os 100% de rede e tratamento  - Manutenção de galerias de águas 
pluviais já existentes . Solicitamos atenção especial destas demandas para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. 
Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
Os bairros regularizados da Cidade de São José dos Campos já são atendidos com água e esgoto. Para os 
loteamentos irregulares os serviços estão sendo ampliados conforme a regularização desses núcleos.

54
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, prever os seguintes objetos na LOA2025: - Construção 
de galerias de águas pluviais, especialmente no Capão Grosso I e II - Desassoreamento dos córregos 
localizados na cidade - Regularização de bairros que permanecem aguardando o feito há tempos, como o 
Portal do Céu - Desapropriação e/ou utilização de áreas públicas para construção de unidades habitacionais  - 
Construção de unidades habitacionais de interesse social. Solicitamos atenção especial destas demandas para 
os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, 
Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e 
Terra Nova.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

Prezada, - Informamos que o bairro Capão Grosso IIA recebeu infraestrutura em 2022. O bairro Capão Grosso 
IIB já possui toda infraestrutura e, conforme informado pela Diretoria de Regularização Fundiária, os demais 
setores do Capão Grosso estão em fase de captação de recursos financeiros do Programa Pró Moradia para 
desenvolvimento dos projetos e obras  - Informamos que os serviços de desassoreamento, limpeza e 
dragagem dos córregos referente ao contrato de 2023 terminaram no mês de maio de 2024. A contratação 
do desassoreamento para o ano de 2024/2025 está em fase de Estudo Técnico Preliminar para licitação. 
Informamos ainda que o desassoreamento é realizado conforme critérios técnicos, sendo os locais 
previamente vistoriados para verificar a possibilidade e/ou viabilidade da execução do serviço em cada local  - 
Atualmente, o Departamento de Habitação da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, está conduzindo 
estudos, em colaboração com outros órgãos responsáveis pela promoção de políticas públicas habitacionais, 
para avaliar a viabilidade da implantação de unidades habitacionais na região mencionada pela requerente  - 
Condomínio Terra Nova: Trata-se de condomínio fechado de casas, onde a infraestrutura foi implantada pelo 
empreendedor e é mantida pelo condomínio, outros bairros encontram-se em processo de regularização no 
Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras.

55
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Inovação e Desenvolvimento Econômico, solicito prever os seguintes objetos na 
LOA 2025:  - Aumento do número de vagas no Programa Pró Trabalho, especialmente para os munícipes 
residentes nos bairros Capão Grosso I e II, Chácara Santa Lúcia e Fazenda Takanashi  - Implantação de 
cooperativas para geração de renda, especialmente atendendo aos munícipes dos bairros Conjunto 
Residencial Galo Branco, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Jardim Coqueiro 
e Jardim São José I/II/III  - Ampliação na divulgação nos sites e redes sociais dos programas, benefícios e 
atendimentos realizados pela Prefeitura Municipal em todas as áreas (Apoio Social ao Cidadão, Esportes, 
Saúde) para poder ampliar o alcance da informação.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui 
elencadas para todas as regiões da cidade de São José dos Campos  entretanto, é necessária atenção especial 
para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa 
Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, 
Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa 
Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

INOVAÇÃO E DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO

Programa Pró Trabalho - suspenso em 2021 para análise do Órgão Especial do TJ.  Quanto a divulgação nos 
sites e redes sociais e implantação de cooperativas, enviar as secretarias competentes

56
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, prever os seguintes objetos na LOA2025: Manutenção de 
galerias de águas pluviais já existentes. Solicitamos atenção especial destas demandas para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, 
Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
A Secretaria de Manutenção já realiza a manutenção periódica das galerias de águas pluviais.  Para análises 
pontuais solicitamos registrar pedido no 156 com o endereço para verificação e providências.
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57
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Construção de centro comunitário no bairro Chácara Santa Lúcia  - Construção de baias defronte à Portaria da 
GM (sentido Centro/Bairro), nos bairros Eugênio de Melo e Jardim das Flores  - Implantação de duas alças no 
viaduto do Jardim Santa Inês II  - Ampliação do velório distrital  - Ampliação da quantidade de dias de 
varrições das ruas do Distrito em geral e dos bairros Jardim das Flores, Jardim São José I/II e do Residencial 
Ribeira, em particular  - Construção de um Portal na entrada do Distrito em geral e para os bairros Jardim das 
Flores e Terra Nova, em particular  e - Melhoria no calçamento dos passeios públicos dos bairros Eugênio de 
Melo, Galo Branco e Jardim das Flores.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para 
todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

Os pedidos para a construção de baias defronte à Portaria da GM e  Implantação de duas alças no viaduto do 
Jardim Santa Inês II serão encaminhados para estudos da Secretaria de Mobilidade Urbana. A Ampliação do 
Velório será encaminhada para a Secretaria de Administração e Secretaria de Obras para análise e estudos da 
solicitação. A Ampliação da quantidade de dias de varrições das ruas do Distrito em geral e dos bairros Jardim 
das Flores, e os demais acima citado, informamos que muitas das vias já recebem os serviços de varrição, 
contudo serão feito estudos para a verificação da real necessidade do aumento da varrição nos locais 
descritos.           Melhoria no calçamento dos passeios públicos dos bairros Eugênio de Melo, Galo Branco e 
Jardim das Flores.  Os passeios públicos de áreas particulares são de responsabilidade do proprietário.  Para 
passeios de responsabilidade do munícipio solicitamos registrar pedido no 156 com o endereço para a estudo 
e programação necessária.

58
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Construção de um posto policial no Conjunto Residencial Galo Branco  - Construção de área de eventos no 
Conjunto Residencial Galo Branco  - Construção do canteiro central e arborização nos corredores do Conjunto 
Residencial Galo Branco  - Implantação de rampas de acesso para cadeirantes nas rotatórias existentes no 
Conjunto Residencial Galo Branco  - Implantação de quiosque na área verde defronte Estrada Velha RJ/SP no 
bairro Jardim das Flores  e iluminação nos quiosques da área verde do bairro Jardim Itapuã  - Implantação de 
iluminação ornamental no canteiro central do bairro Jardim das Flores  - Revitalização do centro comercial no 
bairro Jardim das Flores, com troca por lâmpadas LED  e - Implantação de iluminação de LED na Área Verde 
Rua Orlando Machado de Araújo, altura do número 55, no bairro Jardim Itapuã.  Solicito a gentileza de 
estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção 
especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, 
Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal 
do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

1) Solicitação p/  Construção de um posto policial no Conjunto Residencial Galo Branco-  Em consulta a SEPAC 
foi informado o que segue:  Informamos que recentemente foi inaugurada a nova sede da Guarda Civil 
Municipal no bairro Vila Industrial, beneficiando não apenas toda a região leste, como toda a cidade, 
agradecemos sua sugestão de melhoria.                2) Construção de área de eventos no Conjunto Residencial 
Galo Branco -  A Solicitação será analisada em conjunto com as Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade e 
Secretaria de Administração.             3) Construção do canteiro central e arborização nos corredores do 
Conjunto Residencial Galo Branco  -  A solicitação deve ser analisada em conjunto com a Secretaria de 
Urbanismo e Secretaria de Manutenção da Cidade.                                                             4) Implantação de 
rampas de acesso para cadeirantes nas rotatórias existentes no Conjunto Residencial Galo Branco. A presente 
solicitação será encaminhada para avaliação da Secretaria de Mobilidade Urbana. 5)  Implantação de 
quiosque na área verde defronte Estrada Velha RJ/SP no bairro Jardim das Flores - Solicitação em estudo em 
conjunto com SEURBS.                           6) SMC - Iluminação nos quiosques da área verde do bairro Jardim 
Itapuã.  Resposta  A área Verde do Jd. Itapuã está em fase de projeto para revitalização com LED   
Implantação de iluminação ornamental no canteiro central do bairro Jardim das Flores .  O canteiro Central 
do Jd. Das Flores já é atendido pela iluminação viária e já está em LED.  Revitalização do centro comercial no 
bairro Jardim das Flores, com troca por lâmpadas LED - A presente solicitação deverá ser analisada em 
conjunto com a Secretaria de Administração.  Implantação de iluminação de LED na Área Verde Rua Orlando 
Machado de Araújo, altura do número 55, no bairro Jardim Itapuã.   A área vede Rua Orlando Machado de 
Araújo está em fase de projeto, e com revitalização em LED.

59
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Construção de um posto policial no Conjunto Residencial Galo Branco.  Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os 
bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim 
Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês 
I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezada Dulce Rita  Informamos que iremos encaminhar sua solicitação ao Comando da Polícia Militar para 
análise.  De toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

60
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de braços e luminárias em 3 postes na Av. Sansão Peres de Andrade, no Jardim Pararangaba  - 
Limpeza das bocas de lobo existentes no bairro Jardim São José I  - Implantação de cata-treco no bairro 
Jardim São José I e redondezas. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as 
regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso 
I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

A Av.. já possui iluminação em LED, esclarecemos que existe um prolongamento em estrada de terra que é 
uma  área particular, cabendo responsabilidade do proprietário a implantação de iluminação.  2) A Regional já 
executa a limpeza de bocas de lobo do bairro Jd. São José I, solicitamos que para pedidos pontuais sejam 
feitas solicitações no 156 com o endereço.  3) A Administração não realiza os serviços de cata-treco, os quais 
foram substituídos pelo Ponto de Entrega Voluntária PEV, localizados em diversas regiões da Cidade.
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61
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de calçadas nas áreas públicas do bairro Residencial Righi. Implantação de abrigos de ônibus com 
iluminação em LED no bairro Santa Maria  - Implantação de iluminação ornamental nas rotatórias do bairro 
Residencial Righi. Implantação de baia nos pontos de ônibus do bairro Terra Nova.  Solicito a gentileza de 
estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que as áreas públicas no bairro já dispõe de calçamento, as demais solicitações podem ser feitas 
por telefone através da Central 156 para ação fiscal de imóvel particular. A solicitação de implantação de 
abrigos de ônibus foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura 
intervenção.

62
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de calçadas no cruzamento da Rua José de Paula com Av. Dr. Danilo Eduardo Rios Ramos, no 
bairro Jardim Santa Inês I. Implantação de iluminação pública nos abrigos de ônibus e na Praça Marilene 
Baldez da Silva, no bairro Jardim Santa Inês I  - Implantação de rampa de acessibilidade no canteiro central da 
Avenida Alberto Renart, altura do número 825, no bairro Jardim Santa Inês I.  Implantação de calçada em 
toda a extensão da Rua Alberto Renart, no bairro Jardim Santa Inês II. Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couberem  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Com relação a implantação de calçada na R. Danilo Eduardo Rio Ramos com a Rua José de Paula, o referido 
endereço não foi localizado, não sendo possível qualquer análise no local. Sobre a acessibilidade no canteiro 
central da Av. Alberto Renart, cadastramos em nosso controle, porém sem previsão para esse atendimento 
devido a necessidade da análise de rota segura para o pedestre. A solicitação de implantação de iluminação 
pública nos abrigos de ônibus foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para 
futura intervenção. Sobre a necessidade de calçada na R. Alberto Renart, o mesmo se refere a áreas 
particulares (ou seja, de responsabilidade do proprietário), podendo ser feito a solicitação para ação fiscal por 
meio da Central 156 (telefone ou aplicativo).

63
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de ponte de concreto sobre o Rio Pararangaba, nos bairros Fazenda Honda e no Jardim 
Pararangaba  - Implantação da ponte de concreto sobre o Rio Ponte Alta, no bairro Fazenda Honda.  Solicito a 
gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA
Informamos que não há previsão, neste momento, para estes serviços na Secretaria de Mobilidade Urbana, 
sendo que estes serviços geralmente ocorrem em vias onde serão duplicadas, não sendo o caso dos locais 
solicitados. Sugerimos análise junto a Secretaria de Manutenção da Cidade.

64
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  
iluminação nos quiosques da área verde do bairro Jardim Itapuã  - Implantação de iluminação ornamental no 
canteiro central do bairro Jardim das Flores e - Implantação de iluminação de LED na Área Verde Rua Orlando 
Machado de Araújo, altura do número 55, no bairro Jardim Itapuã.  Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os 
bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim 
Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês 
I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
1)  A área Verde do Jd. Itapuã está em fase de projeto para revitalização com LED   2) O canteiro Central do 
Jd. Das Flores já é atendido pela iluminação viária e já está em LED.  3) A área vede Rua Orlando Machado de 
Araújo está em fase de projeto, e com revitalização em LED.
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65
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  
Implantação de 12 lâmpadas nos postes da Rua Prof. Milton Santos (atualmente apagadas), no bairro Jardim 
Santa Inês I. Manutenção das lâmpadas externas do Parque Ecológico Sérgio Sobral, no bairro Jardim Santa 
Inês II. Realização de pintura de todas as sarjetas e guias do Bairro Jardim Santa Inês III.  Solicito a gentileza 
de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couberem  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

1) Será programada vistoria noturna para a verificação  se estão apagadas as 12 lâmpadas citadas , e 
providências necessárias.   2) O Parque Ecológico Sérgio Sobral possui, ao redor, iluminação pública, será feita 
vistoria noturna para verificação se as lâmpadas se encontram apagadas.      3) Os serviços de pintura em 
sarjetas são feitos dentro da programação da Regional, solicitações pontuais solicitamos efetuar via 156.

66
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  
Implantação de lixeiras nas áreas verdes, praças e vias dos bairros Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Galo 
Branco, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Residencial Ribeira e Residencial Righi  e - Implantação ou Reforma 
de playgrounds nos bairros Frei Galvão, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã (Rua Orlando 
Machado de Araújo), Jardim Pararangaba (implantar na Rua Sansão Peres de Andrade), Jardim Santa Inês II 
(implantar no Condomínio Mirantes II, na Rua Capitão José Paulo de Menezes Filho, 243) e Portal do Céu 
(implantar nas áreas verdes do bairro).  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para 
todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

Para os pedidos de implantação de lixeira solicitamos executar as solicitações via 156, pontuando os locais 
para implantação.    2) Os plays grounds da Prefeitura já recebem manutenções periódicas, para implantações 
novas solicitamos efetuar pedidos via 156, pontuando os locais, visto que demanda análise da Secretaria de 
Urbanismo e Sustentabilidade e após execução pela Secretaria de Manutenção da Cidade.

67
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Ampliação da quantidade de dias de varrições das ruas do Distrito em geral e dos bairros Jardim das Flores, 
Jardim São José I/II e do Residencial Ribeira, em particular. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui 
elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
Os locais citados já recebem serviços de varrição.  No momento não há previsão de ampliação, salientamos 
que os serviços de varrição são para a limpeza somente da sarjeta.

68
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Ampliação do velório distrital Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as 
regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso 
I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

Esclareço que o Cemitério de Eugenio de Melo atende a toda Região Leste e que quando informo que 
"chegou ao nosso conhecimento de forma informal, que o Vereador Rogério da ACASEM, estaria discutindo 
com o Governo a possibilidade de construir um novo velório no Cemitério do Distrito de Eugenio de Melo."   
Portanto, não temos ainda a confirmação do Governo de quando irá acontecer está construção, ou seja, não 
seria uma "ampliação do Velório existente", e sim, uma nova construção em outro local, mais 
especificamente, dentro do Cemitério de Eugenio de Melo, passando de responsabilidade da SGAF, como é o 
próprio Cemitério.   Por fim, hoje o Velório está localizado num prédio que pertence a Secretaria de 
Manutenção da Cidade (SMC), a qual disponibiliza seus cuidados (manutenção/limpeza/insumos/etc).

69
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção de área de eventos no Conjunto Residencial Galo Branco. Implantação de quiosque na área verde 
defronte Estrada Velha RJ/SP no bairro Jardim das Flores  e Revitalização do centro comercial no bairro 
Jardim das Flores, com troca por lâmpadas LED.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas 
para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: 
Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda 
Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das 
Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, 
Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.
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70
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção de baias defronte à Portaria da GM (sentido Centro/Bairro), nos bairros Eugênio de Melo e Jardim 
das Flores  - Implantação de duas alças no viaduto do Jardim Santa Inês II   Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os 
bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim 
Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês 
I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Mar ia e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA
Lembramos que os pedidos tem relação direta com as obras de ampliação de capacidade da Rodovia 
Presidente Dutra, que já estão em execução pela concessionária CCR Rio SP. Após conslusão das obras da 
Dutra a Secretaria de Mobilidade Urbana reavaliará o sistema viário e melhorias poderão ser apresentadas.

71
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção de centro comunitário no bairro Chácara Santa Lúcia Solicito a gentileza de estender as demandas 
aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

72
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção de praças urbanizadas com iluminação em LED no bairro Santa Maria. Implantação de palco para 
eventos na área verde do bairro Residencial Righi.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui 
elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é necessária atenção especial 
para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa 
Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, 
Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa 
Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

73
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção de um Portal na entrada do Distrito em geral e para os bairros Jardim das Flores e Terra Nova, em 
particular. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

74
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Construção do canteiro central e arborização nos corredores do Conjunto Residencial Galo Branco  - 
Implantação de rampas de acesso para cadeirantes nas rotatórias existentes no Conjunto Residencial Galo 
Branco. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que a a sinalização do bairro encontra-se em boas condições e conforme o manual de sinalização 
do Conselho Nacional de Trânsito (Contran), não havendo no momento previsão para implantar calçadas nos 
locais com "canalização", sobre as rampas de acessibilidade os mesmos foram cadastrados em nosso controle 
para análise e de futuras contratações.

75
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Implantação de iluminação ornamental nas rotatórias do bairro Residencial Righi. Solicito a gentileza de 
estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O bairro Res. Righi já possui iluminação em LED, as rotatórias principais também já são em LED.     Já para as 
rotatórias que são com pintura no chão a iluminação provém da Iluminação Publica, não sendo possível 
colocar outra iluminação.
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76
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: 
Implantação de malas de concreto na faixa entre a Av. Benedito Friggi e Rua Rio Natuba, no Jardim 
Pararangaba  - Implantação de muretas nas áreas públicas do Jardim São José I, para diminuir descarte de 
entulhos  - Implantação de abrigo de ônibus na Rua Sebastião Martins Ramos, no bairro Jardim São José I  - 
Troca dos abrigos de ônibus do bairro Jardim São José II, com implantação de iluminação LED  e - Melhoria e 
implantação de calçadas nas vias do bairro Jardim São José II.  Solicito a gentileza de estender as demandas 
aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que a Av. Benedito Friggi encontra-se devidamente sinalizada, não havendo previsão para 
impantação de "prismas" no local. Complementamos informando que estamos desenvolvendo o projeto para 
o Anel Viário Leste e a Av. Benedito Friggi faz parte desse sistema e projetos de melhorias poderão ser 
apresentados futuramente. Sobre a execução de muretas em áreas públicas, a Secretaria de Mobilidade 
Urbana não realizada este tipo de serviço. A solicitação de implantação de abrigo e troca dos pontos de 
ônibus foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura intervenção.

77
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Manutenção da Cidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: Melhoria 
no calçamento dos passeios públicos dos bairros Eugênio de Melo, Galo Branco e Jardim das Flores.   Solicito a 
gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
Os passeios públicos de áreas particulares são de responsabilidade do proprietário.  Para passeios de 
responsabilidade do município solicitamos registrar pedido no 156 com o endereço para a estudo e 
programação necessária.

78
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de ciclovia nas vias 21 de abril, Ambrósio Molina, Dr. Danilo Eduardo Rio Ramos e Júlio Prestes  
no trecho do viaduto do Jardim Santa Inês II até o Vista Verde  no trecho do Parque Tecnológico até área 
central da cidade  nas vias dos bairros Frei Galvão e Residencial Righi  e nas avenidas de acesso do bairro Galo 
Branco  - Melhoria na sinalização viária dos bairros do Distrito Eugênio de Melo, especialmente os bairros 
Capão Grosso, Eugênio de Melo  - Pavimentação asfáltica das ruas dos bairros Capão Grosso, Chácara Santa 
Lúcia  - Melhoria no sistema de transporte público, com ampliação na quantidade de veículos, aumento na 
quantidade de linhas de ônibus e revisão dos trechos das linhas já existentes  - Asfaltamento das ruas 
bloquetadas no Distrito de Eugênio de Melo   Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas 
para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: 
Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda 
Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das 
Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, 
Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos  que o sistema cicloviário já faz parte do plano de mobilidade (Lei Complementar Municipal nº. 
576/2016) e da macroestrutura cicloviária no plano diretor municipal. Os projetos já vêm sendo avaliados e a 
implantação ocorre, em alguns casos, como obrigações viárias de novos loteamentos. As melhorias sugeridas 
foram cadastradas na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futuras intervenções. Com 
relação ao transporte público, serão ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 
veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única 
viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, 
trocas de veículos e aumento de linhas vêm sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica,  enquanto 
o Novo Transporte Público, com frota 100% elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior 
conforte, não é concluída.

79
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - Melhoria 
na sinalização da via de acesso à portaria do Condomínio Terra Nova  e - Implantação do acostamento na 
Estrada Velha RJ/SP.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da 
cidade, sempre que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA
A sua solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura 
intervenção. O pedido de acostamento e rotatória na Estrada Velha foi cadastrado em nosso sistema para 
análise futura.
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80
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
Asfaltamento das estradas nos bairros Fazenda Honda, Fazenda Takanashi  - Implantação de transporte 
coletivo/alternativo para atendimento aos bairros Faz. Honda, Faz. Takanashi  - Ampliação de transporte 
coletivo/alternativo nos bairros Frei Galvão, Galo Branco, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. S. José I/II  - Implantação 
de sinalização horizontal/vertical na travessia de pedestres e veículos na ferrovia existente no bairro Faz. 
Honda  - Melhoria na sinalização horizontal/vertical nas vias dos bairros Faz. Takanashi, Galo Branco, Jd. 
Flores, Jd. Itapuã, Jd. Pararangaba, Jd. São José I/II e Jd. S. Inês I  - Construção de acostamento e rotatória na 
Estrada Velha RJ/SP nas proximidades do bairro Faz. Takanashi  - Implantação de redutores de velocidade nas 
vias do bairro Frei Galvão, Galo Branco   Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para 
todas as regiões da cidade, quando couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

As solicitações de asfaltamento e sinalizações viárias foram cadastradas na Secretaria de Mobilidade Urbana 
para estudo e análise para futuras intervenções. A Secretaria também faz o acompanhamento frequente de 
todas as linhas do sistema de transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de 
acordo com a necessidade de cada linha, inclusive nos dias 26/08/2024 e 28/08/2024 algumas linhas 
passaram por aumento de oferta de viagens e de frota de ônibus, sendo elas: linhas 115,119, 204B, 212, 242, 
222, 237, 243, 314, 315, 320 e 333. Em 02/09/2024 mais quatro linhas foram contempladas com aumento de 
oferta de viagens: linhas 107, 214, 303 e 311. Sendo assim serão beneficiados, em horários de pico, mais de 
40 bairros direta e indiretamente, com melhor frequência, mais conforto e maiores possibilidades de 
deslocamento. Sobre a criação de novas linhas, esta Secretaria também tem atuado frequentemente, 
inclusive possibilitando alguns locais a fazerem a integração/ baldeação com a linha verde de maneira ágil e 
fácil, como é caso das linhas 326 e 339 que foram criadas para dar oportunidade paras o bairros do 
Residencial União, Dom Pedro e Campo dos Alemães de utilizarem a Linha Verde diariamente. Com relação 
ao transporte público, serão ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos 
elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única viagem, 
fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, trocas 
de veículos e aumento de linhas vêm sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica,  enquanto o 
Novo Transporte Público, com frota 100% elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior conforte, 
não é concluída. O pedido de acostamento e rotatória na Estrada Velha foi cadastrado em nosso sistema para 
análise técnica futura, sendo que no momento não há previsão de instalação. Com relação a redutores de 
velocidade, os mesmos são avaliados conforme demanda pontual com anuência dos principais impactados 
em conformidade com material disponibilizado na página da SEMOB no site da Prefeitura, atendendo à 
resolução vigente do CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito). Desta forma, não há previsão para 
instalação de lombadas em todas as vias do bairro Frei Galvão.

81
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Construção 
da Marginal da Dutra – de Eugênio de Melo até o Viaduto do Vista Verde  - Implantação de travessia elevada 
na Avenida Octávia Porto Rodrigues, no Galo Branco  - Melhoria na sinalização da Av. Antonio Galvão Júnior 
com Benedito Luiz de Medeiros, no Galo Branco  - Implantação de acostamento com ciclovia na divisa de 
Caçapava e São José dos Campos  - Implantação de Rotatória na Av. Antonio Galvão Júnior, no Galo Branco  - 
Ampliação de transporte coletivo/alternativo no bairro Jardim Coqueiro  - Recapeamento das ruas do bairro 
Jardim das Flores  - Implantação de linha de ônibus saindo do bairro Jardim das Flores  - Pavimentação 
asfáltica e construção de acostamento na Estrada Velha RJ/SP  e - Implantação de travessia elevada na Rua 
Flor de Lis, no bairro Jardim das Flores. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para 
todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que as pistas marginais da Rodovia Presidente Dutra são de responsabilidade da CCR RioSP - do 
novo contrato de concessão do Governo Federal - e as obras já estão em execução em todo município. As 
solicitações de implantação de lombada e melhorias de sinalização foram cadastradas na SEMOB para estudo 
e análise para futura intervenção. O sistema cicloviário de São José dos Campos faz parte do Plano de 
Mobilidade da cidade e sua solicitação foi cadastrada para que nossos técnicos desenvolvam os estudos 
necessários. A Av. Antônio G. Junior já dispõe de retornos que atendem a demanda local, desta forma, 
informamos que não há previsão para alteração viária no local. Sobre o transporte no Jd. Coqueiro, a 
demanda foi cadastrada para análise futura e lembramos que a parada de ônibus já encontra-se pavimentada 
e que melhorias devem ocorrer com ocupação das glebas no entorno. O bairro Jardim das Flores dispõe de 
portaria e trata-se de acesso restrito, desta forma não há previsão de implantação de travessia elevada por 
parte da Secretaria de Mobilidade Urbana. A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento 
frequente de todas as linhas do sistema de transporte público e faz alterações para melhorias no 
atendimento sempre de acordo com a necessidade de cada linha, inclusive nos dias 26/08/2024 e 28/08/2024 
algumas linhas passaram por aumento de oferta de viagens e de frota de ônibus, sendo elas: linhas 115,119, 
204B, 212, 242, 222, 237, 243, 314, 315, 320 e 333. Em 02/09/2024 mais quatro linhas foram contempladas 
com aumento de oferta de viagens: linhas 107, 214, 303 e 311. Sendo assim serão beneficiados, em horários 
de pico, mais de 40 bairros direta e indiretamente, com melhor frequência, mais conforto e maiores 
possibilidades de deslocamento. Sobre a criação de novas linhas, esta Secretaria também tem atuado 
frequentemente, inclusive possibilitando alguns locais a fazerem a integração/ baldeação com a linha verde 
de maneira ágil e fácil, como é caso das linhas 326 e 339 que foram criadas para dar oportunidade paras o 
bairros do Residencial União, Dom Pedro e Campo dos Alemães de utilizarem a Linha Verde diariamente. Com 
relação ao transporte público, serão ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 
veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única 
viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, 
trocas de veículos e aumento de linhas vêm sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica,  enquanto 
o Novo Transporte Público, com frota 100% elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior 
conforte, não é concluída. A solicitação de implantação de travessia, melhoria na sinalização e recapeamento 
foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura intervenção.
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82
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Implantação 
de lombada na Avenida Danilo Eduardo Rio Ramos, no bairro Jd. S. José I  - Implantação de mão única na R. 
Sebastião Martins Ramos, no bairro Jd. S. José I  - Implantação de semáforo cruzamento Av. Danilo Eduardo 
Rio Ramos com Rua Laura Pereira Rios, no bairro Jd. S. José I  - Implantação de lombada na Av. Dr. Danilo 
Eduardo Rio Ramos, no bairro Jd. S. José II  - Implantação de linha de ônibus do bairro até Eugênio de Melo, 
no bairro Jd. S. José II  - Término do asfalto da Estrada Joel de Paula até a divisa de Caçapava, no bairro Jd. S. 
José II  - Pintura da ciclovia na Av. Durvalina Silva Aguiar, no bairro Jd. S. Inês I  e - Manutenção em toda 
extensão da ciclovia da Rua Durvalina da Silva Aguiar, no bairro Jd. S. Inês I. Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que na Av. Danilo Eduardo Rio Ramos já existem lombadas instaladas em locais que garantem o 
ordenamento da velocidade da via, com trechos de maior relação com pedestres, não havendo no momento 
a previsão para a instalação de novas lombadas na via. O pedido de mão única na R. Sebastião M. Ramos foi 
cadastrado em nosso sistema para futuras análises. A implantação de semáforo no local indicado não atende 
aos critérios do manual de sinalização semafórica do Contran (Conselho Nacional de Trânsito), desta forma 
não havendo previsão para atendimento. O sistema de transporte público coletivo será ampliado para os 
próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de 
transportar mais de 120 passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos 
passageiros nos horários de maior demanda. A solicitação de asfalto foi cadastrada na Secretaria de 
Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura intervenção.

83
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Implantação 
de redutores de velocidade na Av. Durvalina Silva Aguiar, no bairro Jd. S. Inês I  - Criação de estudos e 
implantação de melhorias do fluxo de veículos nos horários de pico, no trecho do Viaduto do bairro Jardim 
Santa Inês  - Implantação de mão única da Rua Ulysses de Paula Filho, no bairro Residencial Ribeira  e na Rua 
Geraldo Orlando da Silva, no bairro Residencial Righi  - Implantação de rotatória entre Estrada Municipal 
Benedito Marcondes Filho com a Rua Barão de Loreto, no bairro Residencial Ribeira  - Implantação de barras 
de contenção na viela localizada na Rua Robson Ricardo, ao lado do n.º 141, no bairro Jardim Santa Inês II  e - 
Ampliação da via de acesso na alça do Viaduto do bairro Jardim Santa Inês. Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Os pedidos com relação ao Viaduto Santa Inês, informamos que já está em estudos a melhoria de suas alças, 
bem como sua duplicação como obrigação de loteamento na proximidade. Os pedidos de mudança de 
cirulação, rotatória e dispositivos antimoto em viela foram cadastrados em nosso sistema e serão avaliados 
tecnicamente, caso não seja verificado impeditivos técnicos, os dispositivos estrarão na programação de 
projetos.
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84
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Implantação 
de transporte coletivo/alternativo para atendimento aos bairros   - Ampliação de transporte 
coletivo/alternativo nos bairros Jd. S. Inês I/II/III, Portal do Céu, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova  - Implantação de sinalização horizontal/vertical na travessia de pedestres e veículos na 
ferrovia existente no bairro   - Melhoria na sinalização horizontal/vertical nas vias dos bairros Jd. S. Inês I, 
Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova  - Melhoria na pavimentação asfáltica dos bairros Jd. S. Inês 
I/II/III, Portal do Céu, Residencial Ribeira, Santa Maria  - Construção de rotatória defronte à Portaria do bairro 
Terra Nova  e - Implantação de redutores de velocidade nas vias dos bairros Jd. S. Inês I, Residencial Righi e 
Terra Nova. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, 
quando couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, 
Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda 
Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, 
Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, 
Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha, inclusive nos dias 26/08/2024 e 28/08/2024 algumas linhas passaram por aumento de oferta de 
viagens e de frota de ônibus, sendo elas: linhas 115,119, 204B, 212, 242, 222, 237, 243, 314, 315, 320 e 333. 
Em 02/09/2024 mais quatro linhas foram contempladas com aumento de oferta de viagens: linhas 107, 214, 
303 e 311. Sendo assim serão beneficiados, em horários de pico, mais de 40 bairros direta e indiretamente, 
com melhor frequência, mais conforto e maiores possibilidades de deslocamento. Sobre a criação de novas 
linhas, esta Secretaria também tem atuado frequentemente, inclusive possibilitando alguns locais a fazerem a 
integração/ baldeação com a linha verde de maneira ágil e fácil, como é caso das linhas 326 e 339 que foram 
criadas para dar oportunidade paras o bairros do Residencial União, Dom Pedro e Campo dos Alemães de 
utilizarem a Linha Verde diariamente. Com relação ao transporte público, serão ampliados para os próximos 
anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar 
mais de 120 passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos 
horários de maior demanda. Paralelamente, trocas de veículos e aumento de linhas vêm sendo realizadas 
regularmente, após avaliação técnica,  enquanto o Novo Transporte Público, com frota 100% elétrica, ar 
condicionado, tecnologia embarcada e maior conforte, não é concluída. As solicitações de implantação e 
melhorias de sinalização foram cadastradas na SEMOB para estudo e análise para futura intervenção. Já faz 
parte de nosso controle melhorias em frente ao Condomínio Terra Nova, já para instalação de rotatória são 
necessárias desapropriações e no momento não temos previsão para atendimento a este pedido, sendo que 
o retorno deve ser realizado no complexo do Viaduto Santa Inês. Com relação a redutores de velocidade, os 
mesmos são avaliados conforme demanda pontual com anuência dos principais impactados em 
conformidade com material disponibilizado na página da SEMOB, no site da Prefeitura, atendendo à 
resolução vigente do CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito). Desta forma, não há previsão para 
instalação de lombadas em todas as vias do dos bairrod Jd. Sta ines, Residencial Righi e Terra Nova.

85
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
Recapeamento asfáltico das vias públicas dos bairros Jardim Itapuã, Jardim Pararangaba  - Ampliação na 
quantidade de veículos para as linhas 222 e 205  - Implantação de mão única na Rua Ulysses de Paula Filho, 
no bairro Jardim Itapuã  - Implantação de travessia elevada na Rua Angélica de Barros Porto, n.º 271, no 
bairro Jardim Itapuã  - Implantação de semáforo na Rua Augusto César Neto com Angélica de Barros Porto, no 
bairro Jardim Itapuã  - Implantação de travessia elevada na Rua Augusto César Neto, altura n.º 310, no bairro 
Jardim Itapuã  - Implantação de redutor de velocidade no cruzamento entre as Ruas Sansão Peres de Andrade 
e Rio Guaíba, no bairro Jardim Pararangaba  e - Implantação de asfalto no cruzamento entre as Ruas Sansão 
Peres de Andrade e Rio Guaíba, no bairro Jardim Pararangaba. Solicito a gentileza de estender as demandas 
aqui elencadas para todas as regiões da cidade, sempre que couber  entretanto, é necessária atenção 
especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, 
Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal 
do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

A solicitação de recapeamento e asfalto foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e 
análise para futura intervenção. A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de 
todas as linhas do sistema de transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de 
acordo com a necessidade de cada linha, inclusive nos dias 26/08/2024 e 28/08/2024 algumas linhas 
passaram por aumento de oferta de viagens e de frota de ônibus, sendo elas: linhas 115,119, 204B, 212, 242, 
222, 237, 243, 314, 315, 320 e 333. Em 02/09/2024 mais quatro linhas foram contempladas com aumento de 
oferta de viagens: linhas 107, 214, 303 e 311. Sendo assim serão beneficiados, em horários de pico, mais de 
40 bairros direta e indiretamente, com melhor frequência, mais conforto e maiores possibilidades de 
deslocamento. Sobre a criação de novas linhas, esta Secretaria também tem atuado frequentemente, 
inclusive possibilitando alguns locais a fazerem a integração/ baldeação com a linha verde de maneira ágil e 
fácil, como é caso das linhas 326 e 339 que foram criadas para dar oportunidade paras o bairros do 
Residencial União, Dom Pedro e Campo dos Alemães de utilizarem a Linha Verde diariamente. Com relação 
ao transporte público, serão ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos 
elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única viagem, 
fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, trocas 
de veículos e aumento de linhas vêm sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica,  enquanto o 
Novo Transporte Público, com frota 100% elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior conforte, 
não é concluída. Os pedidos de mudança de circulação, travessia elevada e semáforo nas vias do Jaridm 
Itapuã foram cadastradas na Secretaria de Mobilidade Urbana e todos os pedidos devem atender a planilha 
disponibilizada na página da secretaria no site da Prefeitura, sendo que no momento não há previsão para 
execução dos serviços aqui solicitados. Com relação a redutores de velocidade na Av. Sansão P. Andrade, o 
local já dispõe de lombadas, enquanto na Rua Rio Guaíba não há previsão para instalação.
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86
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Mobilidade Urbana, solicito prever para o bairro Eugênio de Melo os seguintes 
objetos na LOA 2025:  - Implantação de asfalto na Rua Benedita Santos Leite (cemitério)  - Implantação de 
asfalto na estrada Joel de Paula até a divisa com Caçapava  - Implantação de radar eletrônico na Av. 21 de 
abril  - Implantação de asfalto da Rua General Eugênio Augusto de Melo  - Recapeamento da estrada velha 
RJ/SP  - Melhorias nas sinalizações horizontais e verticais do Distrito  - Aumento de viagens da linha 222 aos 
sábados  - Implantação de rotatória fronte ao Condomínio Terra Nova  e - Construção de rotatória na rua 7 de 
setembro com 21 de abril.  Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões 
da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão 
Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

A solicitação de implantação de asfalto, recapeamentos e sinalizações viárias foram cadastradas na SEMOB 
para estudo e análise para futura intervenção. Com relação aos radares, o local será cadastrado para análise 
técnica, em conformidade com a resolução e manual de instalaçao de radares eletrônicos do Contran 
(Conselho Nacional de Trânsito). Já faz parte de nosso controle melhorias em frente ao Condomínio Terra 
Nova, já para instalação de rotatória são necessárias desapropriações e no momento não temos previsão 
para atendimento a este pedido, sendo que o retorno deve ser realizado no complexo do Viaduto Santa Inês. 
Cadastramos a solicitação para estudos de instalação de uma rotatória entre a Rua 7 de setembro e Rua 21 
de abril. A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema 
de transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade 
de cada linha, inclusive nos dias 26/08/2024 e 28/08/2024 algumas linhas passaram por aumento de oferta 
de viagens e de frota de ônibus, sendo elas: linhas 115,119, 204B, 212, 242, 222, 237, 243, 314, 315, 320 e 
333. Em 02/09/2024 mais quatro linhas foram contempladas com aumento de oferta de viagens: linhas 107, 
214, 303 e 311.    Sendo assim serão beneficiados, em horários de pico, mais de 40 bairros direta e 
indiretamente, com melhor frequência, mais conforto e maiores possibilidades de deslocamento. Sobre a 
criação de novas linhas, esta Secretaria também tem atuado frequentemente, inclusive possibilitando alguns 
locais a fazerem a integração/ baldeação com a Linha Verde, de maneira ágil e fácil, como é caso das linhas 
326 e 339 que foram criadas para dar oportunidade paras o bairros do Residencial União, Dom Pedro e 
Campo dos Alemães de utilizarem a Linha Verde diariamente. Com relação ao transporte público, serão 
ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem 
capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto 
dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, trocas de veículos e aumento de linhas vêm 
sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica,  enquanto o Novo Transporte Público, com frota 100% 
elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior conforte, não é concluída.

87
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Proteção ao Cidadão, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - 
Implantação de câmera de monitoramento na Estação Férrea de Eugênio de Melo  - Implantação de câmera 
de monitoramento no Poliesportivo João Molina  - Implantação de câmera de monitoramento no Viaduto na 
Rua Ambrósio Molina, no bairro Eugênio de Melo  - Implantação de câmera de monitoramento na Viela da 
Rua 21 de Abril, no bairro Eugênio de Melo  - Implantação de câmera de monitoramento no Viaduto do 
Jardim Santa Inês II  - Implantação de câmera de monitoramento próximo à Viela da Rua General Eugênio 
Augusto de Melo, no bairro Jardim Itapuã  - Implantação de câmera de monitoramento na Rua Ulysses de 
Paula Filho com Rua José Luiz Porto, no bairro Jardim Itapuã  e - Implantação de câmera de monitoramento 
na Rua Angélica de Barros Porto com Rua Virgílio Alves de Oliveira, no bairro Jardim Itapuã.  Solicito a 
gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezada Dulce Rita  Informamos que realizaremos estudo de viabilidade de instalação futura de câmeras 
inteligentes de monitoramento nos locais mencionados. De toda forma agradecemos sua sugestão de 
melhoria.

88
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Proteção ao Cidadão, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
Implantação de câmera de monitoramento no final da Rua Rio Guaíba, no bairro Jardim Pararangaba. Solicito 
a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezada Dulce Rita  Informamos que realizaremos estudo de viabilidade de instalação futura de câmeras 
inteligentes de monitoramento nos locais mencionados. De toda forma agradecemos sua sugestão de 
melhoria.
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89
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Proteção ao Cidadão, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
Implantação de câmera de monitoramento nos seguintes bairros: Capão Grosso, Chácara Santa Lúcia, 
Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Jardim Coqueiro, Jardim Pararangaba, Jardim São José I/II, 
Jardim Santa Inês I/II/III, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova  - Implantação de 
câmera de monitoramento na Rua Ana Marcondes da Costa, no bairro Residencial Righi  - Intensificação de 
rondas da Guarda Civil no Parque Ecológico Sérgio Sobral de Oliveira, no Jardim Santa Inês I  - Implantação de 
câmera de monitoramento no início da Rua Narciso Ferreira, no bairro Jardim S. José I  - Fiscalização nos 
terrenos baldios dos seguintes bairros: Jardim Itapuã, Jardim São José I/II e Residencial Righi  e - Implantação 
do programa vizinhança solidária nos bairros Frei Galvão e Residencial Righi. Solicito a gentileza de estender 
as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO

Prezada Dulce Rita  No tocante à instalação de câmeras inteligentes de monitoramento nos locais 
mencionados, informamos que realizaremos estudo de viabilidade para instalação futura.  Quanto à 
solicitação de patrulhamento no Parque Ecológico Sérgio Sobral de Oliveira, no Jardim Santa Inês I, 
informamos que atualmente é realizado constante patrulhamento pelas equipes da Guarda Civil Municipal, 
principalmente pelo GBIKE.  Acerca da solicitação de fiscalização nos terrenos baldios dos seguintes bairros: 
Jardim Itapuã, Jardim São José I/II e Residencial Righi, informamos que as equipes de fiscais do Departamento 
de Fiscalização e Posturas irá realizar averiguação para constatação do informado.  Quanto à implantação do 
programa vizinhança solidária em diversos bairros, informamos que iremos encaminhar sua solicitação à 
Polícia Militar, pois é a responsável pelo programa.  De toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

90
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Proteção ao Cidadão, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: Implantação 
de travessia de pedestres na Av. Dusmenil dos Santos Fernandes, altura do n.º 1130, no Conjunto Residencial 
Galo Branco  - Implantação de agentes de trânsito nas EMEFs, EMEIs, NEIs e IMIs das regiões da cidade. 
Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  
entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das 
Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei 
Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, 
Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/I, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa 
Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que o local para travessia de pedestres foi cadastrado em nosso controle, porém não há previsão 
para o atendimento neste momento, contudo informamos que há estudos para implantação de faixas de 
pedestres na rotatória que fica próxima ao local solicitado. A Secretaria de Mobilidade Urbana já atua 
desenvolvendo o trabalho de operações nas escolas de maneira agendada. Essas operações ocorrem 
diariamente, e o agendamento pode ser solicitado por meio da Central 156 para encaminhamento dos 
agentes para prestar serviços de orientação e fiscalização.

91
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Proteção ao Cidadão, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: solicito a 
implantação de câmeras de monitoramento nas seguintes áreas: - nos corredores de ônibus  - na Av. 
Dusmenil dos Santos Fernandes  - na Av. Agenor Alves dos Santos  - no cruzamento da Av. Antonio Galvão 
Junior com Av. Benedito Luiz de Medeiros  - na Rua Benedita Augusta dos Santos, altura do n.º 1115  - na Av. 
Geraldo Fernandes da Silva  e - na área do Jequitibá imune de corte. Solicito a gentileza de estender as 
demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção 
especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, 
Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal 
do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezada Dulce Rita  Informamos que realizaremos estudo de viabilidade de instalação futura de câmeras 
inteligentes de monitoramento nos locais mencionados. De toda forma agradecemos sua sugestão de 
melhoria.
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92
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Saúde, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Implantação de Unidade 
Básica de Saúde (UBS) nos seguintes bairros: Capão Grosso, Chácara Santa Lúcia, Frei Galvão, Jardim 
Coqueiro, Jardim Santa Inês I/II/III e Portal do Céu  - Ampliação das Unidades Básicas de Saúde (UBS) já 
existentes nos seguintes bairros: Galo Branco e Jardim São José II  - Implantação de Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) nos seguintes bairros: Frei Galvão, Jardim Pararangaba, Jardim São José II e Jardim Santa 
Inês I/III  - Ampliação da UPA já existente no bairro Eugênio de Melo  - Implantação de iluminação no 
estacionamento da UPA de Eugênio de Melo  - Ampliação no número de consultas realizadas nas UBSs da 
cidade  - Realização de mutirão contra a dengue nos bairros Chácara Santa Lúcia, Jardim das Flores e Jardim 
São José I/II  e - Implantação de médico especialista na UPA de Eugênio de Melo. Solicito a gentileza de 
estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

SAUDE

Prezada Dulce Rita Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. Em resposta a sua 
manifestação esclarecemos que a iniciativa de adquirir, ampliar e/ou reformar novos equipamentos para as 
unidades de saúde da região Leste é um passo importante para melhorar a qualidade da assistência médica e 
a saúde da população. O investimento nessa área trará benefícios para toda a comunidade. Existem desafios 
para serem enfrentados como: definir os recursos para a construção/ampliação e/ou reforma. Destacamos a 
importância de um bom planejamento para traçar a meta que se pretende atingir com o sistema de saúde. 
Com um diagnóstico da rede locoregional e análise dos serviços que a compõem. Além disso, é importante 
conhecer os perfis epidemiológicos e de morbimortalidade da população para traçar as necessidades 
específicas de cada unidade. Referente a UPA – Unidade de Pronto Atendimento de Eugenio de Melo foi 
realizada a reforma  ano de 2020, com ampliação de uma área para atendimento em pediatria com 07 leitos 
de observação, sala de emergência, 02 consultórios e sala de coleta de exames e medicação. Na área de 
atendimento adulto houve a ampliação e adequação de 02 salas para medicação adulto, 04 consultórios 
clínicos e troca de mobiliários. Na área administrativa ampliação e adequação de refeitório, conforto medico 
e de enfermagem, administração, almoxarifado e farmácia e área externa com a adequação de cobertura 
para as ambulâncias e rede de gases. Quanto ao estacionamento foi realizado adequação de toda a 
iluminação pública. Especificamente para medico especialista na UPA, orientamos que a unidade tem sua 
função no atendimento de baixa gravidade por funcionar 24h, complementando a atenção primaria. 
Entretanto, não deve ser implantada de forma substitutiva à atenção primária e ou secundária.  
Atenciosamente. Secretaria de Saúde

93
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
(Re)Urbanização das áreas verdes e vielas existentes nos seguintes bairros: Jardim São José I/II, Jardim Santa 
Inês I/II/III, Portal do Céu, Residencial Ribeira, Residencial Righi e Terra Nova  - Arborização do Canteiro 
Central na Marginal na área do Condomínio Terra Nova  - Implantação do Parque Itapuã, no Jardim Itapuã  - 
Implantação do Parque Ecológico, no Residencial Ribeira  - Recuperação da mata ciliar dos rios que cortam a 
cidade, como os Rios Alambari, Buquira, Comprido, Jaguari e Pararangaba  - Recuperação das Áreas de 
Proteção Ambiental (APA) e dos mananciais existentes na cidade  - Retorno do Programa "Minha Praça de 
Volta" nas regiões da cidade de São José dos Campos  e - Urbanização da área que circunda a Estação Férrea 
com a Rua 7 de Setembro, em Eugênio de Melo. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas 
para todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Uma das ações do Programa Arboriza São José é a realização dos plantios em áreas públicas da cidade (foco 
no viário: calçadas e canteiros centrais). Está sendo elaborado Termo de Referência (TR) para contratação de 
empresa para realização de novos plantios na cidade, em todas as regiões, visando o atendimento tanto a 
reposição das árvores suprimidas, como as metas de plantio do Plano Municipal de Arborização Urbana 
(PMAU) de 2016, que recomendou o plantio de 56.000 novas árvores, com período de 2018 a 2029, 
lembrando que antecipamos o início para 2017 e já cumprimos 41% deste total. Neste novo edital, que 
contemplará 5.000 novos plantios, a região leste receberá 1.987 novas mudas nas vias públicas, sendo: 574 na 
Vila Industrial, 158 no Nova Michigan I e II, 71 no Jd. das Paineiras II e 526 em Eugênio de Melo. Em futuras 
contratações serão contemplados outras regiões e outros bairros da região Leste.  Fora as ações de plantios 
em áreas públicas, também são realizados plantios em áreas de APP, tanto as existentes em áreas urbanas, 
como na área rural. Esses plantios são feitos através do pagamento de compensações ambientais, do 
Programa Revitalização de Nascentes, e também dos Programas Municipais, Estaduais e Federais, tais como: 
Projeto Pró-Águas do FNMA (Fundo Nacional do Meio Ambiente), PSA (Pagamento por serviços ambientais) 
do Programa Conexão Mata Atlântica da Fundação Florestal e do PSA Municipal, que foram realizados em 
áreas rurais do município.

94
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
(Re)Urbanização das áreas verdes nos seguintes bairros: Ch Sta Lúcia, Eugênio de Melo, Faz Takanashi, Frei 
Galvão, Jd Flores e Jd Itapuã  - Construção de um Posto de Entrega Voluntária (PEV) nos bairros Frei Galvão, Jd 
Coqueiro, Jd S José I/II, Jd Sta Inês I e Res Righi  - Urbanização da área localizada na Rua Juvenal dos Santos, 
no Galo Branco  - Construção de áreas e praças urbanizadas no bairro Jd Coqueiro  - Arborização geral das 
vias nos bairros da cidade, tendo em vista a grande supressão de árvores, sem que seja indicado o local onde 
ocorreu(rá) o replantio  - Informar à população, através dos meios de comunicação, a realização dos 
replantios de árvores suprimidas na cidade  e - Urbanização da área que circunda a Estação Férrea com a Rua 
7 de Setembro, em Eugênio de Melo. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas 
as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região 
Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, 
Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim 
das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, 
Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Está sendo elaborado Termo de Referência (TR) para contratação de empresa para realização de novos 
plantios na cidade, em todas as regiões, visando o atendimento tanto a reposição das árvores suprimidas, 
como as metas de plantio do Plano Municipal de Arborização Urbana (PMAU) de 2016, que recomendou o 
plantio de 56.000 novas árvores, com período de 2018 a 2029, lembrando que antecipamos o início para 2017 
e já cumprimos 41% deste total.
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95
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - 
Revitalização das seguintes áreas verdes existentes no bairro Jardim Pararangaba: . em toda a extensão da 
Rua Sansão Peres de Andrade  . na Rua Nilson Rodrigues  . na Rua Maria Aparecida do Carmo Silva  . na Rua 
Benedita Alves de Carvalho  . na Rua Angelina Borgo Gregório  . na Rua Sebastião Messias da Silva  . na Rua 
Enéas Silva Machado  . na Rua José Pardo  . na Rua Anna Rosa de Moraes  e . na Rua Rio Paru. - Implantação 
da área verde na Rua José Luiz Porto, no Residencial Ribeira  - Continuação da urbanização da área verde na 
Rua Cecília Lyrio Tamanhão, no Residencial Ribeira  - Urbanização e plantio de árvores em toda a extensão 
das Ruas Sansão Peres de Andrade e Marcílio Benedito Costa, no Jardim Pararangaba  e da Rua Maria 
Aparecida de Oliveira Braga, no Residencial Righi. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui 
elencadas para todas as regiões da cidade, no que couber  entretanto, é necessária atenção especial para os 
bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, 
Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim 
Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês 
I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

96
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  - Implantação de calçada em toda a 
extensão da Rua Danilo Eduardo Rio Ramos, trecho entre Jardim São José I e Jardim Santa Inês III  - 
Implantação de guard rail na Viela localizada na Rua Robson Ricardo, ao lado do número 141, no bairro Jardim 
Santa Inês III. Construção de calçadas nas áreas verdes e de passeios públicos no bairro Residencial Ribeira  e - 
Implantação de rampas de acesso para cadeirantes nos passeios públicos do bairro Residencial Ribeira.  
Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

Com relação a implantação de calçada na R. Danilo Eduardo Rio Ramos, informamos que a via já dispoe de 
rotas acessiveis com o calçamento e as áreas públicas devidamente pavimentadas, desta forma a calçada em 
área particular deve ser acionada por meio da Central 156, por telefone ou pelo Aplicativo. Sobre o 
dispositivo "anti-moto" em viela, cadastramos dua demanda em nosso sistema para análise em futuras 
contrataçoes desses serviços. Sobre as calçadas no Residencial Ribeira, informamos que o local foi mapeado e 
já existe a previsão para calçamento em área pública, contudo as demais áreas podem ser acionadas por 
meio da Central 156 por ser área particular. Sobre as rampas de acessibilidade, o pedido já encontra-se 
devidamente cadastrado para análise em futuras contratações deste serviço.

97
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025:  Implantação de iluminação na 
Academia ao Ar Livre localizada na Rua José Custódio da Silveira, n.º 60, no bairro Jardim Santa Inês III. 
Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é 
necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara 
Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
A iluminação da Academia na Rua José Custódio da Silveira já é atendida com iluminação em LED.  Será 
programada vistoria noturna para conferência das lâmpadas.

98
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Manutenção da iluminação pública 
com LED em abrigos de ônibus dos bairros Capão Grosso, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda 
Takanashi, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Pararangaba, 
Jardim S. José I/II, Portal do Céu, Santa Maria  - Implantação de novos abrigos de ônibus no sentido 
Bairro/Centro do bairro Eugênio de Melo. Implantação de rampas de acesso para cadeirantes nas calçadas do 
Distrito e dos bairros Frei Galvão. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as 
regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso 
I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, 
Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim 
Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial 
Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MOBILIDADE URBANA

A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura 
intervenção. Informamos que já existem rampas de acessibilidade nos trechos de maior demanda e próximos 
aos pontos de ônibus, porém a demanda para ampliar as rampas foi cadastrada em nosso controle para 
análise de futuras contratações.
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99
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: - Manutenção da iluminação pública 
com LED em praças e vias dos bairros Capão Grosso, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, 
Frei Galvão, Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Pararangaba, Jardim S. 
José I/II, Portal do Céu, Santa Maria. Reforma do prédio da Subprefeitura com a aquisição de equipamentos 
visando melhor prestação de serviço aos munícipes. Solicito a gentileza de estender as demandas aqui 
elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

MANUTENÇÃO DA CIDADE

1) Os bairros descritos já possuem iluminação pública em LED, com manutenção periódica.  Para problemas 
pontuais solicitamos abertura de 156 com informações do problema.  2) A subprefeitura de Eugênio de Melo 
tem recebido manutenções e reformas gradativas    Será colocado como estudos e melhorias para reformas 
futuras.

100
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: Construção de praças urbanizadas 
com iluminação nos bairros Capão Grosso, Chácara Santa Lúcia. Solicito a gentileza de estender as demandas 
aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária atenção especial para os bairros da 
Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de 
Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, 
Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São 
José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria e Terra Nova.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

101
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Referente à Secretaria, solicito prever os seguintes objetos na LOA 2025: Implantação de luminária no deque 
da Estação Férrea de Eugênio de Melo e utilização do prédio para mostras e exposições culturais. Solicito a 
gentileza de estender as demandas aqui elencadas para todas as regiões da cidade  entretanto, é necessária 
atenção especial para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, Chácara Santa 
Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, Conjunto 
Residencial Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Majestic, Jardim 
Pararangaba, Portal do Céu, Santa Inês I/II/III, São José I/II, Residencial Ribeira, Residencial Righi, Santa Maria 
e Terra Nova.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Dulce Rita Chaves Andrade Dabkiwics a implantação de luminárias no deque da Estação Férrea de Eugênio de 
Melo será encaminhada à área de engenharia e posteriormente ao COMPHAC para análise da intervenção no 
prédio preservado. Quanto ao uso da estação para mostras e exposições culturais tal equipamento já é 
destinado à tais atividades. Quanto a estender às outras Casas de Cultura a realização de mostras e 
exposições já fazem parte das rotinas das mesmas, A Fundação Cultural Cassiano Ricardo agradece a sua 
sugestão. Washington Benigno de Freitas Diretor Presidente 05.09.2024

102
Dulce Rita Chaves de Andrade 
Dabkiwics

Regularização de bairros que permanecem aguardando o feito há tempos, como o Portal do Céu. Solicitamos 
atenção especial desta demanda para os bairros da Região Leste: Capão Grosso I/II, Chácara das Oliveiras, 
Chácara Santa Lúcia, Chácara Santa Rita, Eugênio de Melo, Fazenda Honda, Fazenda Takanashi, Frei Galvão, 
Galo Branco, Jardim Coqueiro, Jd. Flores, Jd. Itapuã, Jd. Majestic, Jd. Pararangaba, Portal do Céu, St. Inês 
I/II/III, S. José I/II, Ribeira, Righi, Sta. Maria e Terra Nova.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

Os núcleos Capão Grosso I, II, III estão devidamente regularizados. O Capão Grosso IV está em fase final para 
regularização no Departamento de Regularização Fundiária da Secretária de Gestão Habitacional e Obras. 
Chácaras Oliveira aguarda conclusão da atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos - PMRR para 
continuidade da regularização. O bairro Santa Lucia já encontra-se regularizado (há uma parte neste bairro 
denominado Santa Lucia 1C, que possui projeto em andamento no Departamento de Regularização Fundiária 
da Secretária de Gestão Habitacional e Obras e no Cartório para registro). O bairro Santa Rita encontra-se 
regularizado (há uma parte neste bairro denominado Santa Rita II, o projeto de regularização encontra-se em 
andamento no Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras). O 
bairro Jardim Coqueiro, Jd. Majestic, Portal do Céu e Jd. Santa Maria, já encontram-se regularizados. O Jardim 
São José I é um loteamento aprovado, o Jardim São José II encontra-se em processo de regularização no 
Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras. Os bairros Eugênio 
de Melo, Fazenda Ronda, Frei Galvão, Galo Branco, Jardim das Flores, Jardim Itapuã, Jardim Pararangaba, 
Santa Inês I/II/III, Ribeira e Righi, foram aprovados e encontram-se regularizados. O bairro “Fazenda 
Takanashi” não foi identificado. Condomínio Terra Nova: Trata-se de condomínio fechado de casas, onde a 
infraestrutura foi implantada pelo empreendedor e é mantida pelo condomínio.

103 Edeson Paiva Pereira
Solicito que seja finalizada a regularização da travessa Sebastião Alvarenga, bairro do Costinha (rua da fábrica 
de gelo), pois o  processo foi aberto a mais de 4 anos e até agora não foi finalizado.

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
O núcleo encontra-se em processo de regularização, por meio da REURB-E e está em andamento no 
Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras.

104 Edna Alves Mota Alvarenga
A travessa São José está precisando de melhorias, está muito ruim a sobida, quase perdi  meu carro na sobida 
do morro, colocaram muita pedra e terra fofa, onde o carro derapa.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O local já é atendido com serviços de manutenção com nivelamento e cascalhamento,. Informamos que será 
feita vistoria no local pela equipe responsável para avaliação da situação atual.
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105 Edson Barbosa da Silva

É uma Casa do Idoso para o Parque Industrial, porque essa Casa do Idoso aqui ela fica muito distante. E ali no 
Parque Industrial, Parque Novo e Parque Velho, nós temos ali vários idosos que muitas vezes não vêm aqui 
pela dificuldade de passagem, que quando vem o bonde, eles passam do lado de lá, para do lado de lá, tem 
que atravessar uma avenida dessa tão movimentada para vir para a casa do idoso.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO Atualmente a Casa do Idoso Sul (Bosque dos Eucaliptos) abrange toda a população idosa da região.

106 Edson Barbosa da Silva

Uma coisa que estou pedindo aqui pela primeira vez, que não tem em São José dos Campos, a criação da Casa 
dos Conselhos, que isso é muito importante porque tem vários conselhos em São José dos Campos e não tem 
a casa dos conselhos. Então ali fazer uma casa onde que tem todos os conselhos juntos, que daí melhor até a 
participação popular, que daí fica um local fixo onde que o cidadão possa participar das reuniões que ali 
estiver de interesse do cidadão.

GOVERNANÇA Prezado Sr. Edson,  A Prefeitura agradece sua sugestão e irá avaliar a possibilidade de implantação.

107 Enia Pontes Alvarenga Pereira

Solicito, se possível, a limpeza da rua principal do bairro do Costinha, pois no bairro não há varrição e 
conservação, e rua fica sempre suja (rua Rodolfo Sebastião Alvarenga). Também solicito a coleta de lixo 
reciclável, pelo menos uma vez por semana, pois no bairro também não há, há somente a coleta de lixo 
orgânico. Obrigada

MANUTENÇÃO DA CIDADE
1) A Limpeza é feita pela Regional periodicamente, para solicitações pontuais pedimos que sejam feitas 
solicitações via 156.                   2) Para a coleta reciclável será feito estudo sobre a viabilidade dos serviços.

108 Erick Thiago Rosa
. A Vila Terezinha também solicita a lombada na rua Maceió e Recife a qual oferece risco por causa do 
trânsito desgovernado e de forma bruta ali, dos motoristas que não obedecem o limite de velocidade.

MOBILIDADE URBANA
Informamos que trata-se de uma via local, sendo que o bairro não tem trânsito de passagem, desta forma, 
não há previsão para instalação de lombadas, porém o local foi cadastrado em nosso controle para análise 
futura.

109 Erick Thiago Rosa

A Sebastião Gualberto, solicita que seja verificado pelo menos uma indenização, para que essas pessoas que 
ali, zelaram, cuidaram daquelas casas que agora estão em desapropriação pela prefeitura e por conta disso 
eles não foram pagos como zeladoria e ainda estão no local lá e vão ser desapropriados sem nenhuma 
indenização, pra eles e isso eu acho errado, por quanto fizeram o cuidado do local e a prefeitura não pagou 
eles como zeladores e agora quer tirar eles também de lá e não quer deixar a propriedade pra eles.

MOBILIDADE URBANA

A Prefeitura de São José dos Campos informa que está em tratativas com as famílias com vistas à 
desocupação dos imóveis localizados ao lado da linha férrea e na Vila Guarani para a execução das obras de 
duplicação da Avenida Sebastião Gualberto. As famílias estão sendo atendidas por assistentes sociais e 
técnicos da Prefeitura, que estão passando orientações e informando-as sobre as propostas do Município, 
que incluem o pagamento de indenização a quem tem direito, a oferta de unidade do programa habitacional 
aos ex-ferroviários e auxílio mudança e aluguel social para as demais famílias que não se enquadram nas 
situações anteriores.

110 Erick Thiago Rosa

A troca entre o abrigo que hoje está aplicado na Seraphim Dias Machado, número 69, seja deslocado para 
Siqueira Campos, número 590. O qual vai oferecer mais segurança e um local mais amplo para os meninos. Já 
foi feito até um estudo da prefeitura sobre a possibilidade de fazer o abrigo nesse local. Então ali, já é um 
local que já foi visto no passado mas não foi implementado.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO
O atual local atende plenamente os requisitos de abrigo masculino de adolescente conforme parecer técnico 
da Assistencia Social.

111 Erick Thiago Rosa
A Vila Maria também necessita que seja experimentado um PEV nessa região, só que o PEV que está muito 
longe está ali, que é o mais próximo é no Martins Pereira, e tem um acúmulo muito grande de descarte 
irregular no bairro.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

No momento o Ponto de Entrega Voluntária (PEV) mais próximo a região da Vila Maria está localizado no 
Jardim Jussara na Rua Ana Gonçalves da Cunha, 370 (ao lado do Estádio Martins Pereira). Nossa 
administração está comprometida com a melhoria contínua dos serviços públicos, e sua solicitação será 
levada em consideração durante o planejamento e execução das próximas unidades.

112 Erick Thiago Rosa

Chacara Araujo 2. Eles solicitaram que se verificasse a possibilidade da compra, de partes do terreno da droga 
São Paulo, que tem o cruzamento entre a Maria, com o Cicrio, e a avenida Presidente Tancreto Neves, o qual 
naquele ponto ali estaria para fazer uma entrada de uma via para que tivesse uma subida direta e assim 
diminuísse o congestionamento do trânsito ali na Tancredo Neves. E a duplicação no outro lado para que 
tenha duas vias de descida, facilitando os moradores daquela região, que engloba Dom Bosco, Paineiras, 
Cerejeiras e adjacentes.

MOBILIDADE URBANA

Informamos que não foi possível localizar o local em questão (citado), acreditando ser a "Av. Aparecida Maria 
Consiglio", a mesma faz parte de estudos para duplicação, porém tal questão foi imputada na obrigação de 
empreendedor em uma gleba vazia na via, não sendo possível, no momento, prever a data de sua 
implantação.

113 Erick Thiago Rosa

Eles também solicitam no Vista Verde, pela senhora Eunice, ela me solicitou que fosse verificado e também os 
comerciantes daquela área do Centro Comercial do Vista Verde, a implementação de uma câmara CSI ali na 
paróquia Nossa Senhora da Solidade, o qual vem apresentando uso de bebida alcoólica por algumas pessoas, 
som alto e raças ali, e fazendo perturbação aos moradores. Além disso, também eles solicitaram, o retorno da 
guarda municipal, principalmente na sexta-feira ali.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO

Prezado Erick  Acerca da solicitação de instalação de câmera inteligente de monitoramento no local 
mencionado, informamos que realizaremos estudo de viabilidade para instalação futura, e ainda, informo que 
iremos reforçar o patrulhamento ostensivo pelas equipes da GCM no local.  De toda forma agradecemos suas 
sugestões de melhoria.

114 Erick Thiago Rosa
Moradores que circulam no Vicentina Aranha, que ali há necessidade, uma sala de leitura, que o local ali, as 
mesas não são ideais para realizar a leitura.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Sr. Erik Thiago Rosa O prédio do Parque Vicentina Aranha não é administrado pela Fundação Cultural 
Cassiano Ricardo. Solicitamos dirigir-se à AFAC associação que faz a gestão daquele prédio público.

115 Erick Thiago Rosa

Na Praça Suzete Moura Resende, há uma solicitação de protocolo 156, qual era para estar sendo executada 
em julho agora de 2024, pelo código SCF 9354603, ou qual era uma supressão de uma árvore, qual está 
condenada pela prefeitura. E a munícipe lá encontra um pouco acuada em um risco iminente de queda ali no 
imóvel dela.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
A solicitação feita para poda através do 156 Nº 9354603 está na Regional Centro com programação para 
execução.  Será encaminhada para a Regional a solicitação da LOA.
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116 Erick Thiago Rosa
Na Vila Maria, nós solicitamos que seja realizada, a base da companhia polícia-militar que vai ser 
implementada na região central, seja feita, se possível, ali na Siqueira Campos.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezado Erick  Informamos que iremos encaminhar sua solicitação ao Comando da Polícia Militar para análise.  
De toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

117 Erick Thiago Rosa
Na Vila Terezinha vem ocorrendo vários furtos da torneira que é na nascente a qual muitas pessoas utilizam 
nas adjacências e nós solicitamos que seja feito ali uma, aquela torneira anti-vandalismo, para que evite esse 
tipo de ocorrência no local.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
As torneiras antivandalismo são somente para bebedouros. Foram feitas tentativas para contato no telefone 
informado para obter mais informações do local, contudo não foi atendido.

118 Erick Thiago Rosa
No caso do Vila Paiva, solicita recapeamento principalmente na rua Seraphim Álvares de Moura e Rua 
Resplendor. São os dois pontos de acesso, principalmente de ônibus, o qual está com muitos buracos no local.

MOBILIDADE URBANA
A solicitação de recapeamento foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para 
futura intervenção.

119 Erick Thiago Rosa

O Secói Eder Lar, solicita um aumento de guardas municipais, principalmente 15 minutos antes da entrada 
que é as 7 horas, e 30 minutos antes da saída que é as 17 horas, pois está ocasionando muitos usuários de 
drogas, próximo daquela localidade, e temos crianças pequenas ali, então pode ocorrer algum usuário acabar 
atando sobre o uso de droga, oferecer uma violência a essas crianças.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezado Erick  Informamos que iremos reforçar o patrulhamento ostensivo realizado pela Guarda Civil 
Municipal no local mencionado.  De toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

120 Erick Thiago Rosa
Outro ponto apontado também, Jardim Paineira I e adjacências, ali, Dom Bosco. Também solicita que seja 
verificada a possibilidade de uma melhoria na iluminação na praça de frente à rua Coleacan, o qual está 
sendo utilizado à noite para usuários de intorpecentes.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O local irá entrar em estudo com vistoria e desenvolvimento de projeto para melhorias da iluminação do local 
com luminárias LED, através de processo licitatório.

121 Erick Thiago Rosa

Outro ponto para a Vila Maria é a criação ou, no caso, a liberação de horários para o poliesportivo, para que, 
seja utilizado pela população, utilize alguns esportes, como vôlei, basquete, de forma mais livre. Que hoje 
está sendo difícil porque está tendo horário só de agendamento para aulas e a população não está utilizando 
de forma livre.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que é possível realizar agendamento do ginásio com o 
setor administrativo do Poliesportivo.

122 Erick Thiago Rosa
Outro ponto que eu gostaria de levantar aqui, é sobre o Jardim Limoeiro, no qual o presidente da associação 
de lá pediu para eu fazer o uso da palavra, o Sr. Sidney Campos. No caso, o Jardim Limoeiro está com 
problema de pediatra, lá na UBS. Ele está solicitando o aumento desse quadro de médicos.

SAUDE

Prezada Erick Thiago Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A secretaria de Saúde 
através do DAPRIS – Departamento de Atenção Primária, esclarece que a unidade de estratégia de saúde da 
família da UBS – Unidade Básica de Saúde do bairro Jardim Limoeiro é composta pela equipe de saúde da 
família onde o medico atuante é especialista em saúde da família onde o objetivo é atuar em todos os 
estágios da vida de uma família atendendo crianças, gestantes, homens, mulheres e idosos. Avaliando o 
paciente não somente como indivíduo mas como uma unidade familiar. Salientamos que a equipe tem 
agenda interna de ginecologista e pediatra para atendimento matricial da equipe de saúde da família 
Atenciosamente. Secretaria de Saúde.

123 Erick Thiago Rosa
Solicitamos também o aumento do percurso dos ônibus 237-200, 4a e b, os quais não ultrapassarão nem 1500 
metros para que seja feito o aumento do itinerário, tanto que colocando esse percurso ida e volta não está 
nem 1500 metros.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

124 Erick Thiago Rosa
Solicitaram mais transparência na fila de cirurgia, principalmente, porque muitas vezes eles se sentem que 
estão na fila, mas tem pessoas que estão chegando depois e já têm atendimento.

SAUDE

Prezada Erick Thiago Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de Saúde 
através do DRC – Departamento de regulação e Controle esclarece que as demandas cirúrgicas (cirurgias 
eletivas)  nas áreas ortopédica e ginecológicas, estão registradas nosso Sistema de Atendimento Municipal de 
Saúde – SAMS, ordenados por prioridade (muito alta, alta, média e baixa) bem como cronológica, indicadas 
por anamnese, exames de diagnósticos e conduta/técnica médica.  Atenciosamente. Secretaria de Saúde.

125 Erick Thiago Rosa
Também a solicitação de uma instalação de fresa ali na avenida Sinaloa, que vai até a R.A., no Santa Hermínia, 
o qual ali está uma estrada de terras esburacada e não consegue fazer o uso de forma segura ali com o seu 
automóvel.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O local recebeu serviços de manutenção com terraplanagem.  No momento não há previsão de aplicação de 
fresa, visto que não recebemos mais doação de material fresado.

126 Erick Thiago Rosa
Também ele solicitou ao Pôr do Sol, a cobertura da quadra, o qual nos períodos de chuva ou muito estiagem 
de frio, a população não consegue utilizar.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que já existe ginásio coberto e com vestiário no local.

127 Erick Thiago Rosa Também ele solicitou ao Pôr do Sol, a despoluição do córrego ressecada. MANUTENÇÃO DA CIDADE
Subentendemos que o requerente solicita a despoluição do Córrego da Ressaca, a solicitação será analisada 
para Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade.

128 Erick Thiago Rosa

Também eles vem, solicitando agora que estava sendo recapeamento na avenida Narciso Ferreira e também 
na Santo Antonia do Alto, que também precisa verificar do alargamento das ruas e ao mesmo tempo o 
calçamento para que tenha uma circulação mais segura dos munícipes no munícipe naquela localidade, 
principalmente na estrada do Santo Antonia do Alto, a qual tem uma valeta lá que já tem vários acidentes e 
automóveis e ali é necessária essa regularização.

MOBILIDADE URBANA
Por se tratar de estradas municipais, as mesmas tem condições vicinais e no momento não temos projetos 
para atendimento ao que foi solicitado, porém a demanda foi cadastrada em nosso controle para análise 
futura.
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129 Erick Thiago Rosa
Também nós solicitamos ali a câmera, uma implementação da câmera do CSI, ali próximo da creche do Cetin, 
do Paineiras, que é a Cetin Maria Aparecida Martins.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezado Erick  Acerca da solicitação de instalação de câmera inteligente de monitoramento no local 
mencionado, informamos que realizaremos estudo de viabilidade para instalação futura.  De toda forma 
agradecemos suas sugestões de melhoria.

130 Erick Thiago Rosa
Também para os servidores públicos municipais de São José dos Campos. A solicitação dos servidores públicos 
é que tenha equiparação entre o vale-alimentação com os servidores da Câmara Municipal de São José dos 
Campos, os quais têm diferenças de valores e eles acham isso correto, só que todos são servidores públicos.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

131 Erick Thiago Rosa
Também solicitamos agora também representar o Capão Grosso 1 e 2 e Majestic também. Ali eles necessitam 
de ônibus para circulação que também precário a quantidade ali não não está suprindo a demanda.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

132 Erick Thiago Rosa
Também solicitamos agora também representar o Capão Grosso 1 e 2 e Majestic também. PEV esse PEV foi 
solicitado até na LOA de 2024, foi solicitado ali para o Majestic e a prefeitura ficou de fazer a análise do local e 
até hoje não realizou a implementação.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE
Existem dois Pontos de Entrega Voluntária (PEV) próximos aos bairros mencionados que já estão previstos em 
nosso PMGIRS - Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos de São José dos Campos 
(Julho/2015) no Jardim Santa Inês III e no Jardim Paraíso do Sol.

133 Erick Thiago Rosa
Também solicitamos agora também representar o Capão Grosso 1 e 2 e Majestic também.implementação de 
creches, escola.

EDUCAÇÃO E CIDADANIA
As construções de escolas de ensino infantil e fundamental, são planejadas de acordo com a demanda de 
inscrições, regularmente acompanhadas pelo setor de Plaejamento Escolar desta Secretaria.

134 Erick Thiago Rosa

Também solicito ali próximo do residencial Campo Tulipas, na estrada do municipal Nelson da Varesta Silva, o 
calçamento para os pedestres utilizarem de forma mais segura ali. Aquele ponto ali também é arriscado para 
transitar ali no local, e muitas vezes os munícipes também que vão para o serviço com sapatos de cores mais 
clara no dia de chuva acaba lambuzando tudo o sapato que não tem calçada no local.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
Segundo informações da Secretaria de Mobilidade, para a Estrada Nelson Tavares da Silva, Bom Retiro, já 
existe projeto e estudos para a execução de duas pistas e calçamento com ciclovia.

135 Erick Thiago Rosa
Uma quadra de esportes, a Academia ao Ar Livre, a qual se está na localidade do Parque Nova Esperança, 
para que seja deslocada para o Jardim Paineiras, esses dois instrumentos que sejam realizados ali na praça 
Guadalupe, que é de frente com a rua Culeacã.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 202, informamos que iremos avaliar o local citado para futuras 
instalações.

136 Erick Thiago Rosa

Vem solicitar também aos servidores públicos, com o qual eu também sou o servidor, o reajuste do Convênio 
Médico, com o qual já está há muito tempo sem reaver os valores e está bem desfalcado. Também com base 
no G1, no dia 3 de agosto de 2024, foi apontado que o Vale Alimentação...No caso geral, a alimentação de São 
José dos Campos teve um aumento de 6% comparado ao ano passado. E o vale à alimentação dos servidores 
está sem também essa correção, principalmente porque, como já disse na segunda-feira, os servidores da 
câmara têm um vale à alimentação muito maior que os servidores da prefeitura municipal de São José dos 
Campos.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

137 Fabiano Lima
a questão da divulgação, de todos os eventos, inclusive a LDO. Eu lembro que eu participei ano passado de 
morador, só estava eu. Nós temos uma escola que acredito que tenha mais de 500 alunos, temos uma pré-
escola que de repente poderia fazer essa ponte, para os pais.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

A Prefeitura agradece a sugestão e iremos avaliar a possibilidade.

138 Fabiano Lima É um pedido muito antigo que o distrito vem, é uma questão de um poliesportivo. Para São Francisco Xavier ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que está prevista uma parceria com a Nova Acrópole, 
afim de desenvolver atividades no espaço destinado para este fim, em São Francisco Xavier, para atender os 
munícipes da região.

139 Fábio Antônio de Araújo
Verba para raspa de asfalto e canaleta no bairro do vila São Mateus e asfalto em toda estrada do Jaguari até 
na represa

MOBILIDADE URBANA
A solicitação de asfalto em toda a extensão do Jaguari até a represa foi cadastrada na Secretaria de 
Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura intervenção.

140 Frank Dieter Pflaumer Junior

Abrindo a mensagem, gostaria de dizer que a apresentação do orçamento realizada em SFX no último dia 19 
de agosto foi decepcionante, sem informações básicas como histórico de investimentos por área, sem 
aberturas por rubrica, nem estratégia para 2025. Um fiasco vindo de uma cidade rica, com um dos principais 
IDHs do Brasil.  Queria falar de turismo, mas essa rubrica não existe no orçamento, nem no presente 
formulário. SFX é uma das “jóias da coroa” e mereceria muito mais atenção da Prefeitura, já que é um dos 
maiores potenciais de turismo da Mantiqueira. A falta dessa rubrica no orçamento demonstra a miopia da 
administração pública local com um tema de tamanha relevância para o município.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

As audiências públicas da LOA, tem o intuito de coletar informações junto a população para composição do 
orçamento municipal. As ações voltadas ao turismo estão alocadas no orçamento da Secretaria de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico (Projeto 70006 - Atividades de Turismo), porém não há especificação dos 
valores destinados ao Distrito de SFX.
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141 Frank Dieter Pflaumer Junior
Eu queria saber, a pergunta é, e é só o orçamento, você não precisa perguntar para ninguém, a gente vai ter 
acesso a um detalhamento desse orçamento?

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

As audiências públicas da LOA, tem o intuito de coletar informações junto a população para composição do 
orçamento municipal. As ações voltadas ao turismo estão alocadas no orçamento da Secretaria de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico (Projeto 70006 - Atividades de Turismo), porém não há especificação dos 
valores destinados ao Distrito de SFX.

142 Gilson Machado da costa
Inserir no orçamento do município o loteamento de Chácaras Havai e canindu onde a justiça ¿¿  determinou o 
município por ordem judicial seja regulamentado dentro da lei orgânica do município Boa tarde @¿Gilson¿, o 
número do processo para solicitação de verba no site da prefeitura é este?   1016472-16.2019.8.26.0577

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

As chácaras Havaí e Canindú, encontram-se em processo de regularização no Departamento de Regularização 
Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, entretanto considerando as características do núcleo, 
aguardam conclusão da atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos - PMRR para continuidade da 
regularização.

143 Gilvan da Silva Duarte
Com relação ao Motorama, que no Motorama a gente não tem um espaço de lazer, só temos só um espaço 
que...está sendo usado por outras pessoas, não do bairro.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que temos um Centro Esportivo localizado na Avenida 
das Rosas, nº 319 e  uma quadra aberta na Praça Primavera, ambos localizados no Jardim Motorama.

144 Graco Tognozzi Lopes
Associação Amigos do Bairro Esplanada e Adjacências - AABEA: Anexo I: 5. Criação de um retorno na Avenida 
Paulista a proximidade do cruzamento com a Rua Ana Maria Nardo Silva (Ver Anexo IV).

MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

145 Graco Tognozzi Lopes
Associação Amigos do Bairro Esplanada e Adjacências - AABEA: Anexo I: 6. Redução da velocidade máxima de 
50 km/h na Avenida Barão do Rio Branco.

MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para análise técnica quanto a viabilidade de 
implantação.

146 Graco Tognozzi Lopes Associação Amigos do Bairro Esplanada e Adjacências - AABEA: Anexo I: 7. Rearborização URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Está sendo elaborado Termo de Referência (TR) para contratação de empresa para realização de novos 
plantios na cidade, em todas as regiões, visando o atendimento tanto a reposição das árvores suprimidas, 
como as metas de plantio do Plano Municipal de Arborização Urbana (PMAU) de 2016, que recomendou o 
plantio de 56.000 novas árvores, com período de 2018 a 2029, lembrando que antecipamos o início para 2017 
e já cumprimos 41% deste total.

147 Ivanilde da Silva

Em casa UBS, UPA onde adequado implantar horta comunitária vertical ou horizontal. Implantar sessões de 
terapia comunitária com extensão à terapia holística e integrativa individual.  Cada UBS deve ter terapia 
holísticas e integrativas q estão relacionadas no PICs junto de instrumentos q casa terapia exige e veículos 
transformadores de padrão como florais, cristais, óleos essenciais, cromoterapia (cores), jardinagem 
comunitária, ecoterapia, geoterapia etc   Ampliar as salas das UBSs para oferecerem terapia comunitária a 
todas as regiões do município   Oferecer curso e treinamento de profissionais para isso, nem q se terceirize 
esses serviços.

SAUDE

Prezada Ivanilde Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de Saúde 
através do setor de Nucleos de Saúde, esclarece que em relação às hortas verticais e horizontais estão 
implantadas em 22(vinte e duas) UBS - Unidades Basicas de Saúde, 03 (tres) nos  CAPS - Centro de 
Atendimento Psicosocial -  C, 1 (uma) CCZ - Centro de Contro de Zoonoses, 01(uma) na sede da Secretaria de 
Saúde e 01 (uma) na Fundação Casa, somando-se ainda 02 Hortas Comunitárias com apoio da Secretaria de 
Saúde, em São Francisco Xavier bairro Lavras e no bairro Vila Paiva, totalizando 32 (trinta e dois) 
estabelecimentos. O Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementares (PMPIC) foi implantado 
na Secretaria de Saúde em 2010. No município de São José dos Campos trabalhamos com 06 das 29 PICS. 
Para todos os profissionais são exigidas as capacitações pertinentes e são realizados cursos anuais ou 
semestrais como forma de educação continuada. Em relação à florais e fitoterápicos o município não realizou 
adesão no Ministério pela necessidade de ser construída uma farmácia de manipulação com todo o rigor que 
as medicações fitoterápicas exigem.  Os grupos de terapias comunitárias estão sendo ativados nas unidades 
de saúde, utilizando salas ou as áreas externas das unidades quando possível, em estudo para ampliação.  
Atenciosamente Secretaria de Saúde

148 Ivanilde da Silva

Esporte para PDC: por que PDC não pode frequentar práticas de Pilates? Sou PDC e prático pilares na parede. 
Favor incluírem mais atividades pAra pessoas portadoras de deficiências diversas. As práticas esportivas 
existentes não favorecem a essas pessoas a se inscreverem.   Os centros poliesportivos deveriam favorecer os 
moradores próx a unidade esportiva, assim como escolas e seus servidores, essa atitude descongestionaria o 
trânsito. Não há piscinas para todos, isso não é problema, do jeito q está TB nO há vaga para todos em 
piscinas.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA

Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que o município oferece 11 modalidades para 
atividade física para PCDs realizadas por profissionais habilitados, em diversas regiões da cidade. Foi 
implantada a atividade Estimulação Global em 2018, ampliada, pois atende com qualidade muitos PCDs e tem 
demonstrado excelentes resultados para a qualidade de vida destes.

149 Ivanilde da Silva

Falta implantar políticas públicas para gerar renda que funcionem de fato. Há muitos pedintes na rua, mães 
com bebês etc   Como conscientizar a população para essas políticas públicas que realmente resolveriam a 
situação de pedintes?  As questões são: mudança de mentalidade, atitude empreendedora, trabalhar 
consciência, mas só com panfleto e veículo social não resolvem essas questões.

INOVAÇÃO E DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO

Agradecemos sua sugestão e iremos estudar junto com a SASC a possibilidade de implantação

150 Ivanilde da Silva

Favor se reunirem virtualmente com outras unidades da federação para reuniões à distância com a finalidade 
de saberem como outros municípios lidam com questões como moradores de rua, animais, dengue, 
LIXOOOOOO  EXEMPLOS: Criciúma SC, Chapecó SC, Itajaí SC, Florianópolis SC etc   Façam essas reuniões para 
colheres ideias boas e trabalharem nelas  Grata

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO A Secretaria de Apoio Social já realizada estudos de boas práticas junto aos Municipios de mesmo porte.

Página 24 de 33



N° NOME MENSAGEM SECRETARIA RESPOSTA

Lei Orçamentária Anual 2025 - Dados consolidados das demandas e respostas das Audiências Públicas

Prefeitura de São José dos Campos

151 Ivanilde da Silva

Festidance , por exemplo, muito dinheiro envolvido para poucas pessoas participarem.  Exemplos:  
Inauguração do evento  Dez bailarinos no palco e quatro espectadores apenas.   Parque da cidade: várias 
oficinas e menos de dez pessoas participando dos trabalhos. Todos de excelente qualidade.   Um pecado com 
o dinheiro investido . Cadê a conscientização da população pRa participarem ativamente de um evento 
assim? Sotpanfleto e outdoor não é trabalhar consciência populacional.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Sra. Ivanilde da Silva O Festidança é um dos maiores festivais de dança do Brasil e é executado com um 
orçamento pequeno. O Festidança não é realizado em um único dia e nem num único lugar. Temos 
dificuldades em entender a sua sugestão para a LDO 2025, mas continuaremos a engrandecer o Festidança 
pela sua importância no cenário nacional da dança, cuja realização é obrigatória por Lei Municipal. A 
Fundação Cultural Cassiano Ricardo agradece a sua sugestão. Washington Benigno de Freitas Diretor 
Presidente 05.09.2024

152 Ivanilde da Silva

Segurança publica não existe, tanto é q as pessoas pagam vigilância própria para se sentirem mais seguras.   
Devem ter mais investimento nessas áreas de segurança nas quais os agentes podem atuar de fato, caso 
contrário a população fica indefesa e tem ações feitas pelas próprias mãos como vêm ocorrendo faz tempo.  
Policiamento na entrada e saída de servidores públicos  restaurantes, bares, entrada e saída de seus 
funcionários, supermercados TB entram nisso.   Não há segurança pública para o cidadão de bem, estamos 
indefesos.   Grata

PROTEÇÃO AO CIDADÃO

Prezada Sra. Ivanilde  Primeiramente informamos que desde 2017 a atual gestão vem realizando diversos 
investimentos na segurança pública da cidade, bem como:  - instalação de 1.200 câmeras inteligentes e 340 
portais eletrônicos com reconhecimento OCR  - ampliação da frota de viaturas com veículos 100% elétricos  - 
criação da "Patrulha Maria da Penha"  - contratação de aproximadamente 60 novos Guardas Civis Municipais 
através de concurso público  - criação da Atividade Complementar realizada pela Guarda Civil Municipal  - 
renovação do convênio que mantém a "Atividade Delegada" realizada pela Polícia Militar  - criação do 
"Programa São José Unida"  - implantação de óculos inteligentes que auxilia os agentes de segurança veículos 
furtados e/ou roubados e pessoas procuradas pela justiça - aquisição de novos armamentos e fardamento  - 
entre outros.  Todos esses investimentos resultaram na queda dos indicadores criminais da cidade e 
ampliaram a sensação de segurança dos munícipes, o que resulta em uma melhora na qualidade de vida.  De 
toda forma, a SEPAC agradece sua sugestão de melhoria.

153 Ivanilde da Silva

Transporte público é péssimo, deficiente, precário.   A linha verde ¿ e o busão articulado são excelentes, mas 
não cobrem a cidade inteira   Faixas de pedestre apagadas, não há manutenção dessas pinturas, aí ônibus e 
outros carros, motoristas fazem o q bem quiserem. Pinturas urgentes, placas de sinalização em postes e chão 
urgentes. Vagas para deficientes devem ser respeitadas, elas não são nem por agentes públicos q colocam 
latões de entulho em cima das vagas. Ninguém merece. Ciclovia deveria ser bem mais inteligente e eficaz. 
Agora com esses motorizados de pqno porte , é um inferno caminhar em calçadas. Pra isso não tem drone, 
mas pra multar cidadão com calcada quebrada tem imagens, multas, notificações   Grata

MOBILIDADE URBANA

Estes serviços serão ampliados para os próximos anos, inclusive com a compra de mais 12 veículos elétricos 
articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 passageiros em uma única viagem, fortalecendo 
ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior demanda. Paralelamente, trocas de veículos e 
aumento de linhas vêm sendo realizadas regularmente, após avaliação técnica, enquanto o Novo Transporte 
Público, com frota 100% elétrica, ar condicionado, tecnologia embarcada e maior conforto, não é concluída. A 
manutenção das pinturas horizontal (solo) e da sinalização vertical são realizadas dentro das programações 
da Divisão de Sinalização Viária da Secretaria de Mobilidade Urbana, procurando atender toda sinalização no 
município. As vagas para portadores de pessoas com deficiência devem ser respeitadas e o infrator deverá 
ser notificado e multado. As ciclovias executadas como contrapartidas de empreendedores estão sendo 
interligadas pelo poder público para que sejam ainda mais eficazes.

154 Jansen Almeida

Pedido de melhoria Vila São Mateus, no bairro Jaguari, já aguardamos a algum tempo, se possível nos aclive 
das travessas, o anti poeira já seria muito interessante, principalmente nos dias de chuvas, e as manilhas para 
o escoamento da água e evitar dos carros cairem nas valetas, exemplo travessa São José, onde sempre tem 
carro sendo rebocado por trator.

MANUTENÇÃO DA CIDADE A regional já tem estudo para o local, o qual já se encontra na programação.

155 João Cunha de Oliveira Filho Nova UPA para região Norte SAUDE

Prezado João Cunha. Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de Saúde 
através do DHE – Departamento Hospitalar e Emergências, esclarece que a iniciativa de adquirir, ampliar e/ou 
reformar novos equipamentos para as unidades de saúde da região Leste é um passo importante para 
melhorar a qualidade da assistência médica e a saúde da população. O investimento nessa área trará 
benefícios para toda a comunidade. Existem desafios para serem enfrentados como: definir os recursos para 
a construção/ampliação e/ou reforma. Destacamos a importância de um bom planejamento para traçar a 
meta que se pretende atingir com o sistema de saúde. Com um diagnóstico da rede locoregional e análise dos 
serviços que a compõem. Além disso, é importante conhecer os perfis epidemiológicos e de 
morbimortalidade da população para traçar as necessidades específicas de cada unidade. Atenciosamente. 
Secretaria de Saúde.

156 João Vieira da Silva Construção de poli esportivo no bairro de Santana ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que na região existe a Casa do Jovem, onde atende a 
região do bairro citado, além do Alto da Ponte e o Poliesportivo do Altos de Santana, que também atendem a 
região.

157 João Vieira da Silva
emendasse a Cambuí com a SP 50, direto lá, seria uma tacada boa, pega a Cambuí, ficaria mais barato até que 
a obra ali da Sebastião Gualberto, ligaria a via Cambuí com o fundo da Norte aqui, eu acho que seria uma 
alternativa boa para nós que moramos na região Norte.

MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada para análise técnica na Secretaria de Mobilidade Urbana quanto a viabilidade de 
implantação.
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158 José Eduardo de Oliveira e Silva

1 - INTERACAO ENTRE PREFEITURA E IPSM POR EXEMPLO " DECLARACAO DE RENDIMENTOS " IMPOSTO DE 
RENDA . 2 - APORTES - LEI FISCAL - GESTOR NAONTEM O MINIMO DE APORTE PARA REPASSAR AO IPSM - E 
QUAL E ESTE MINIMO ! VALOR . 3 - SEMPRE HOUVE DESCONTO EM NOSSO SALARIO ,TANTO ATIVO COMO 
APOSENTADO ENTAO COMO EXPLICAR ,OUTRA ALIGUOTA E OUTRA FIRMA DE CALCULO - CONTRADIZ - NAO 
PERMITIR DUPLICIDADD DE ALIGUOTA . 4 - E AI ,SOUBEMOS QUE ACAO ADIN - ESTA PARA SER JULGADA ,SE 
FORMOS VENCEDORES - CIMO SERA EVENTUALMENTE RESSARCIDO ESTES VALORES ?

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

A reforma da Previdência Municipal foi aprovada pelo Legislativo, além da alteração de alíquota para os 
beneficiários, também foi majoarada alíquota de contribuição patronal da prefeitura com a finalidade de 
mitigar o deficit financeiro do IPSM.

159 Laercio Faria

E reclamei da segurança que nós precisamos lá no Santa Inês. Passar a polícia militar que era lá no Diamante, 
é no Diamante, mas naquela época quando foi feito, não era tão grande aqui, aqui cresceu, aquilo até 
deslocar pra lá e vir pra cá. Essa é a nossa ideia. Com isso, a pessoa força mais lá na rua, na Rio Branco, passa 
cinco vezes lá, cinco, seis vezes a viatura na rua.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO
Prezado Laércio  Informamos que iremos reforçar o patrulhamento ostensivo realizado pela Guarda Civil 
Municipal no local mencionado.  De toda forma agradecemos suas sugestões de melhoria.

160 Laercio Faria

Eu tô reivindicando aqui, na linha verde, principalmente, esse lado do Santa Inês, e colocar o que? O itinerário 
dela, ela vai descer no posto de gasolina, vai beneficiar o Santa Inês 2, vai entrar no novo condomínio ali, vai 
sair atrás da faculdade, lá dentro da faculdade. Quer dizer, toda aquela região, Santa Inês 1, Santa Inês 3, Frei 
Galvão, Coqueiro, Jardim São José 1 e 2, poder se beneficiar dessa linha, ela fosse dada continuidade, até lá 
naquela estrada João de Paula.

MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

161 Laercio Faria
Nós estamos pedindo um UPA no centro do Santa Inês 3, que pegaria toda a população ali. Hoje, eu fiz uma 
estimativa da IBGE, nós temos lá quase 20 mil pessoas em 2022. Com todos os apartamentos, tudo que subiu 
lá, nós já temos mais de 22, 23 mil pessoas lá naquela região. Então já caberia um estudo para um UBS.

SAUDE

Prezado Laercio Faria. Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de Saúde 
através do DHE – Departamento Hospitalar e Emergências, esclarece que a iniciativa de adquirir, ampliar e/ou 
reformar novos equipamentos para as unidades de saúde da região Leste é um passo importante para 
melhorar a qualidade da assistência médica e a saúde da população. O investimento nessa área trará 
benefícios para toda a comunidade. Existem desafios para serem enfrentados como: definir os recursos para 
a construção/ampliação e/ou reforma. Destacamos a importância de um bom planejamento para traçar a 
meta que se pretende atingir com o sistema de saúde. Com um diagnóstico da rede locoregional e análise dos 
serviços que a compõem. Além disso, é importante conhecer os perfis epidemiológicos e de 
morbimortalidade da população para traçar as necessidades específicas de cada unidade. Atenciosamente. 
Secretaria de Saúde.

162 Marcos Antonio da Silva

Solicito a inclusão na LDO 2025, recursos para custeio de projetos de Cultura e Lazer para o Extremo Leste da 
cidade, ára os Bairros, Campos de São josé, Jd Mariana I e II, Pousada di Vale, Serrote e MOnterrey. Estas 
regiões não são atendidas pela grade disponível no site da prefeitura e nem na programação da Fundação 
Cassiano Ricardo.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Sr. Marcos Antonio da Silva, Vimos em atenção à sua sugestão, quando das audiências públicas a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias – LOA, para o exercício de 2025, informar que esta Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo tem por norma firmar parceria com entidade localizada no bairro para levar atividades artística para 
a população local. Em breve será lançado o edital para seleção de parceiros. A Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo também disponibiliza para os munícipes da Região Leste a Casa de Cultura Chico Triste, Casa de 
Cultura Rancho do Tropeiro Ernesto Villela e Casa de Cultura Eugênia da Silva. Além disso a Fundação Cultural 
em parceria com a Secretaria de Educação e Cidadania está oferecendo aos alunos da Rede Pública Municipal 
oficinas nas escolas em seu contra turno escolar. A Fundação Cultural Cassiano Ricardo agradece a sua 
sugestão. Washington Benigno de Freitas Diretor Presidente 05.09.2024

163 Marcos Antônio da Silva
:  Solicito a inclusão na LDO 2025 recursos para área de lazer para o Extremo Leste da cidade, para os Bairros, 
Campos de São josé, Jd Mariana I e II, Pousada do Vale, Serrote e MOnterrey.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que temos previsão de ampliação de atendimento de 
atividades esportivas nas regiões indicadas, seja por meio de parcerias ou elaboração de projetos.

164 Marcos Antônio da Silva

Solicito a inclusão de verba orçamentária na LDO 2025 para fomento de Assistência Social para projetos de 
Entidades localizadas no Extremo.leste tais como Pousada do Vale, Campos de São José, Mariana. Houve um 
crescimento grande da população e precisamos disponibilizar mais projetos de assistência, tais como cursos 
profissionalizantes, atendimento psicólogo e distribuição de cestas básicas. Abrir edital para que as entidades 
possam se cadastrar, juntamente com empresas da cidade,de forma a não depender apenas da prefeitura .

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO
Informamos que o orçamento municipal abrange toda a área geográfica do Municipio, podendo participar 
quaisquer interessadas quando da publicação dos Chamamentos Públicos para Seleção de Entidades do 3º 
Setor

165 Marcos Antônio da Silva

Solicito a inclusão na LDO 2025, recursos para custeio de obras de Construção de um PEV (Posto de Entrega 
voluntárias) para o Extremo Leste da cidade, para os Bairros, Campos de São josé, Jd Mariana I e II, Pousada di 
Vale, Serrote e MOnterrey. Estas regiões não são atendidas, o mais proximo estão no Novo Horizonte e o Jd. 
Julia.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Um dos Pontos de Entrega Voluntária (PEVs) solicitado já está previsto em nosso PMGIRS - Plano Municipal de 
Gestão Integrada de Resíduos Sólidos de São José dos Campos (Julho/2015): o PEV Campos de São José entre 
a Rua Gonçalo Soares com a Rua Mariana de Andrade Atualmente, a rede de PEVs está sendo fortalecida na 
região Extremo Leste, primeiramente com a recente inauguração do PEV Pararangaba, à Av. Sansão Peres de 
Andrade 55 e a previsão de futuros PEVs nos bairros Santa Inês III e Jardim Paraíso do Sol.
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166 Marcos Antônio da Silva
Solicito a inclusão na LDO 2025, recursos para custeio de projetos de esporte para o Extremo Leste da cidade, 
para os Bairros, Campos de São josé, Jd Mariana I e II, Pousada di Vale, Serrote e MOnterrey. Estas regiões 
não são atendidas pela grade disponível no site da prefeitura.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que temos previsão de ampliação de atendimento de 
atividades esportivas nas regiões indicadas, seja por meio de parcerias ou elaboração de projetos.

167 Marcos Antônio da Silva

Solicito a inclusão na LDO 2025, recursos para instalação de uma casa de Cultura para o Extremo Leste da 
cidade, para os Bairros, Campos de São josé, Jd Mariana I e II, Pousada di Vale, Serrote e MOnterrey. Estas 
regiões não são atendidas pela grade disponível no site da prefeitura e nem na programação da Fundação 
Cassiano Ricardo.

FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Sr. Marcos Antonio da Silva, Vimos em atenção à sua sugestão, quando das audiências públicas a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias – LOA, para o exercício de 2025, informar que esta Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo tem por norma firmar parceria com entidade localizada no bairro para levar atividades artística para 
a população local. Em breve será lançado o edital para seleção de parceiros. A Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo também disponibiliza para os munícipes da Região Leste a Casa de Cultura Chico Triste, Casa de 
Cultura Rancho do Tropeiro Ernesto Villela e Casa de Cultura Eugênia da Silva. Além disso a Fundação Cultural 
em parceria com a Secretaria de Educação e Cidadania está oferecendo aos alunos da Rede Pública Municipal 
oficinas nas escolas em seu contra turno escolar. A Fundação Cultural Cassiano Ricardo agradece a sua 
sugestão. Washington Benigno de Freitas Diretor Presidente 05.09.2024

168 Marcos Antônio da Silva
Solicito incluir no orçamento para a LDO 2025, serviço de manutenção na ciclovia/ pista de caminhada da 
Estrada Dom José Antônio do Couto, pois está com diversos pontos de rachadura, degraus, buracos, calçadas 
obstruídas, conforme relatei no 156, protocolos 633495, 633491 e 633276.

MANUTENÇÃO DA CIDADE Será feita vistoria com a identificação do problema, após será colocado em programação.

169 Marcos Antônio da Silva

Solicito inclusão de verbas na LDO ara a criação de espaços onde os empreendedores dos Bairros, Campos de 
São José , Mariana, Monterrey, Pousada do Vale e adjacências, possam expor seus produtos aos finais de 
semana, as verbas seriam para a divulgação das ações, e preparo de uma estrutura que poderia ser 
itinerante. Nota,: Sugiro aos finais de semana com feiras itinerantes de empreendedores.

INOVAÇÃO E DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO

Agradecemos sua sugestão e iremos solicitar estudos para verificar a viabilidade de implantação da mesma

170 Marcos Antônio da Silva
Sugestão:  Solicito a inclusão orçamentária na LDO 2025, a instalação de semáforo proximo a ECO Campos de 
São josé e estrada do Cajuru, conforme descrito no protocolo do 156 numero 461168

MOBILIDADE URBANA
Informamos que a Secretaria de Mobilidade Urbana já está desenvolvendo projeto de duplicação da Estrada 
do Cajuru e, com isso, melhorias serão realizadas com adequações geométricas e eventuais melhorias 
semafóricas, se necessário.

171 Marcos Antônio da Silva Sugiro o investimento em projetos culturais nos bairros da zona leste /sudoeste de São José dos Campos
FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO 
RICARDO

Sr. Marcos Antonio da Silva, além dos projetos culturais disponibilizados pela Fundação Cultural Cassiano 
Ricardo na Região Leste, através das Casas de Cultura Chico Triste, Casa de Cultura Rancho do Tropeiro 
Ernesto Villela e Casa de Cultura Eugênia da Silva, serão disponibilizados o Arte nas Ruas que é itinerante. A 
Fundação Cultural Cassiano Ricardo agradece a sua sugestão. Washington Benigno de Freitas Diretor 
Presidente 05.09.2024

172 Maria José Ribeiro
Regularização do loteamento Vila São Mateus/Jaguari, implantação de canaletas nas travessas Monte Cristo e 
São José, manutenção e implantação de asfalto ou aditivos anti poeira nas travessas São Pedro, São José e 
Monte Cristo

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
O núcleo São Matheus / Jaguari é considerado regularização por interesse específico (REURB-E). Sendo assim, 
todos os estudos técnicos, projetos de regularização, de infraestrutura e obras são de responsabilidade dos 
loteadores, adquirentes dos lotes ou da associação de moradores (se houver).

173 Marina Graciolli de Paiva Capacitação para jovens da região de São Francisco Xavier
FUNDAÇÃO HÉLIO AUGUSTO DE 
SOUZA

Informamos que no momento estamos em estudo para um pólo da FUNDHAS no Distrito de São Francisco 
Xavier. Atualmente as vagas em qualificação profissional estão disponíveis em EAD - Ensino à Distância e na 
Unidade Fundhas Vila Cristina na região norte do Município.

174 Marina Graciolli de Paiva Construção de poliesportivo na região de São Francisco Xavier ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que está prevista uma parceria com a Nova Acrópole, 
afim de desenvolver atividades no espaço destinado para este fim, em São Francisco Xavier, para atender os 
munícipes da região.

175 Marina Graciolli de Paiva
E eu gostaria também de ter uma noção, ou que nós tivéssemos uma noção, quanto que está destinado para 
o incentivo do turismo aqui em São Francisco Xavier, desse orçamento.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

As audiências públicas da LOA, tem o intuito de coletar informações junto a população para composição do 
orçamento municipal. As ações voltadas ao turismo estão alocadas no orçamento da Secretaria de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico (Projeto 70006 - Atividades de Turismo), porém não há especificação dos 
valores destinados ao Distrito de SFX.

176 Marina Graciolli de Paiva Melhoria do transporte público para região de São Francisco Xavier MOBILIDADE URBANA

A Secretaria de Mobilidade Urbana faz o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de 
transporte público e faz alterações para melhorias no atendimento sempre de acordo com a necessidade de 
cada linha. Inclusive os serviços de transporte público coletivo serão ampliados para os próximos anos, haja 
vista a compra de mais 12 veículos elétricos articulados, que tem capacidade de transportar mais de 120 
passageiros em uma única viagem, fortalecendo ainda mais o conforto dos passageiros nos horários de maior 
demanda.

177 Mario Sérgio Machado Torquato Sugiro a Pavimentação asfáltica na estrada municipal do Jaguari MOBILIDADE URBANA
A solicitação foi cadastrada na Secretaria de Mobilidade Urbana para estudo e análise para futura 
intervenção.
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178 Najila Roberta Hidalgo Leite

1) Abertura de concurso público para contratação de mais profissionais de saúde, como enfermeiros, 
médicos, dentistas, fisioterapeutas, psicólogos etc. 2) Criação de um Hospital Público Veterinário  3) 
Ampliação da renda máxima exigida para atendimento no programa veterinário existente no município em 
parceria com a Univap, tendo em vista que hoje o valor não pode ultrapassar a renda per capta de até um 
quarto do salário mínimo (R$ 353,00).  4) Intensificação nos programas de prevenção e combate à Dengue, 
tendo em vista o aumento dos casos e óbitos registrados em 2024

SAUDE

Prezada Najila Roberta Primeiramente agradecemos a sua manifestação. A Secretaria de Saúde através do 
DAG – Departamento de Apoio a Gestão e CCZ – Centro de Controle de Zoonozes, esclarece que:  1) Em 
maio/2024, a Secretaria de Saúde solicitou a realização de novo concurso público para provimento dos cargos 
de Assistente Técnico em Saúde (Técnico em Enfermagem e Técnico em Saúde Bucal), Analista em Saúde 
(Enfermeiro e Fisioterapeuta, entre outras especialidades) e Médico (diversas especialidades). Atualmente, 
tal solicitação encontra-se em estudo no Departamento de Gestão de Pessoas da Secretaria da Gestão 
Administrativa e Finanças.  Em relação ao cargo de Dentista e Analista em Saúde - Psicólogo, esclarece-se que 
o concurso vigente (Edital nº 04/2023) tem validade inicial até 22/01/2025, podendo ser prorrogado, uma 
única vez, por igual período, a juízo da Administração Pública, e ainda dispõe de candidatos classificados para 
convocação.   2) A Prefeitura mantém contrato para assistência médica veterinária com a UNIVAP desde 2022 
onde mais de 3.200 pacientes foram consultados, 1.200 cirurgias gerais, oncológicas e ortopéticas realizadas, 
bem como mais de 47.000 procedimentos médicos veterinários gratuitos oferecidos aos cães e gatos com 
tutores que atendem aos critérios para utilização do programa. São José dos Campos é o único município no 
Estado de São Paulo que oferece quimioterapia aos pacientes oncológicos das espécies canina e felina  
gratuitamente.  3) Considerando que o programa foi desenvolvido para atender aos animais da população de 
maior vulnerabilidade social e econômica do município e após várias pesquisas e estudos para se estabelecer 
os parâmetros dos atendimentos e serviços que seriam mais necessários,  estabeleceu-se os critérios para 
esses atendimentos, dentre eles que o munícipe tenha CADUNICO percebendo uma renda per capta de até ¼ 
do salário mínimo (que é o utilizado atualmente), tornando-se uma ação de política pública no município.  
Pela eficiência e qualidade com que os profissionais atuam em prol dos animais, e ainda de toda a gama de 
serviços e coberturas especificados no termo de referência, foi provisionado um orçamento anual para que 
este projeto continuasse existindo e hoje já estamos com  mais de 47.000 procedimentos realizados. É 
importante sim que se façam estudos para viabilizar um aumento da renda mínima para abranger um 
número maior de munícipes a utilizar os serviços, mas é algo que precisa ser analisado de forma criteriosa 
para a composição do orçamento público sem prejuízo dos serviços e especialidades já existentes e para que 
este programa continue a ser permanente.   4) A Prefeitura de São José dos Campos preliminarmente 
esclarece que temos sala de Situação permanente desde de 2015 e iniciamos o Plano de Contingência no 
início de Janeiro/2024 através do Comitê de Enfrentamento e a Sala de Situação (semanal) promove análise e 

179 Najila Roberta Hidalgo Leite

1) Contratação de mais profissionais de apoio escolar, a fim de que cada aluno com deficiência e Transtorno 
do Espectro Autista tenha atendimento exclusivo em sala de aula. 2) Cursos de especialização e formações 
contínuas em educação especial para todos os professores e profissionais de apoio escolar. 3) Ampliação de 
vagas em creches  4) Realização de mais concursos públicos para contratação de mais agentes educadores

EDUCAÇÃO E CIDADANIA

1) A contratação de Profissionais de apoio escolar segue legislação vigente que determina a oferta de apoio 
de acordo cmo a necessidade de cada aluno, considerando sua interação e autonomia nas atividades 
propostas. 2) Os profissionais são contratados por OSCs e estas tem a responsabilidade em realizar formações 
relativas às atribuições do profissional em questão. 3) Informamos que atualmente não há fila de espera nas 
Unidades de Educação Infantil. 4) A Realização de novos concursos é determinada em acordo com a 
Secretaria de Gestão administrativa e Finanças, e conforme demanda da Secretaria de Educação e Cidadania.
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180 Najila Roberta Hidalgo Leite

1) Instalação de uma yellow box e intensificação na fiscalização do cruzamento entre a Rua Helena David 
Neme e Praça Melvin Jones (bairro Jd. São Dimas), tendo em vista que os veículos não respeitam o 
cruzamento e atrapalham a circulação de veículos  2) Realização de uma padronização na altura das 
travessias elevadas existentes no município, tendo em vista que existem travessias com altura muito elevada, 
por exemplo, a instalada recentemente na Rua Helena David Neme  3) Realização de ações educativas para 
orientar os motoristas a respeitarem a faixa de pedestres. A Rua Coronel Morais, na altura do número 157, 
por exemplo, apresenta alto risco de atropelamentos, tendo em vista que os motoristas não respeitam a 
sinalização e trafegam pelo local em alta velocidade. 4) Aumento no número de linhas do transporte coletivo 
5) Melhorias no serviço do transporte adaptado 6)  Implantação de bebedouros com fornecimento de água 
gelada e natural próximos de ciclovias, praças e parques, a fim de atender os ciclistas e praticantes de outras 
atividades físicas, como corrida de rua. 7) Fiscalizar e tomar providências contra os constantes atrasos por 
parte dos veículos da empresa Via Road, responsável pelo transporte dos pacientes às terapias e consultas. 8) 
Agilidade no fornecimento das credenciais de transporte adaptado, após aprovação da perícia 9) Ações 
educativas a fim de conscientizar, informar e educar os usuários do serviço de patinete compartilhado, bikes 
e patinetes elétricos

MOBILIDADE URBANA

1) Informamos que não há previsão para instalação de "yellow box" no referido endereço por não se tratar de 
cruzamento crítico entre as principais vias de circulação. Desta forma, cadastramos a solicitação no banco de 
dados de projetos para análises futuras de melhorias viárias. No que tange à fiscalização, foi incluído o 
endereço solicitado para operação em ponto fixo, intensificando desta forma a presença do agente de 
mobilidade no local. 2) A altura das travessias elevadas é feita com base na norma e manual de sinalização 
viária do CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito), respeitando a  altura da via e guia existentes. 3) 
Incluímos o endereço nas programações de ações educativas para o mês de setembro, com a presença da 
equipe do EDUCAMOB formada por agentes de mobilidade urbana. 4) A Secretaria de Mobilidade Urbana faz 
o acompanhamento frequente de todas as linhas do sistema de transporte público e faz alterações para 
melhorias no atendimento, sempre de acordo com a necessidade de cada linha. Por isso, inclusive, nos dias 
26/08/2024 e 28/08/2024 algumas linhas passaram por aumento de oferta de viagens e de frota de ônibus, 
sendo elas as linhas 115,119, 204B, 212, 242, 222, 237, 243, 314, 315, 320 e 333.  5) A Secretaria vem 
aumentando significativamente a contratação deste serviço, implicando em aumento na frota de veículos 
disponíveis. O número de veículos leves passou de 78 para 150, enquanto os veículos adaptados aumentaram 
de 18 para 24. Além disso, a atual empresa oferece treinamento especializado para os motoristas, visando 
aprimorar o atendimento aos usuários com necessidades especiais. O serviço de agendamento pode ser 
realizado através da Central 156, disponível tanto por telefone quanto pelo Aplicativo 156, acessível na página 
da Prefeitura. Tivemos também um aumento financeiro de 30% referente ao último contrato.  7) Em resposta 
às reclamações sobre atrasos no transporte adaptado, especialmente para consultas e terapias, informamos 
que, sempre que uma ocorrência é registrada, uma notificação formal é enviada à empresa Via Road para que 
providências sejam tomadas. Estamos comprometidos em garantir a pontualidade e a eficiência do serviço. 8) 
Atualmente, não há fila de espera para o credenciamento no transporte adaptado. Após a aprovação do 
pedido pela perícia, o requerente é credenciado dentro de um prazo máximo de 15 dias, considerando o 
trâmite processual e a emissão da credencial. 9) Informamos que desde a implantação dos patinetes 
(julho/2024) já foram executadas 03 ações educativas, em parceria com a empresa responsável pelos 
mesmos, sendo duas delas no local de maior utilização, a Região do Aquarius na Praça Ulisses Guimarães e 01 
na festa do aniversário da cidade.

181 Najila Roberta Hidalgo Leite

1) Melhoria na segurança pública da Região Central, com o reforço no policiamento e instalação de câmeras 
do CSI. Bairros como Jd. São Dimas, Vila Adyana, Vila Ema, Monte Castelo e Jardim Paulista sofrem 
constantemente com assaltos, roubos e furtos.  2) Reforço na segurança do Terminal Rodoviário Frederico 
Ozanam, pois há muitos moradores de rua e episódios de violência no local, como a morte de um morador 
que foi espancado até a morte. Isso traz insegurança aos usuários do Terminal, principalmente no período 
noturno,  além de uma má impressão para os turistas e visitantes que aqui chegam pela primeira vez. 3) 
Solicitar que se intensifique a ação da GCM, visando o combate ao tráfico e uso de drogas no trecho da linha 
verde, situado próximo ao condomínio Spazio Campo Azuli, ao lado da torre de energia e em frente à Rua 
Leonardo da Vinci, bairro Jardim Oriente. 4) Melhoria na fiscalização de denúncias de perturbação de 
sossego, pois muitos bairros ainda sofrem com os chamados "fluxos", que ocorrem até de madrugada, 
atrapalhando o sossego e descanso dos moradores. 5) Intensificação na fiscalização de calçadas irregulares, a 
fim de garantir segurança aos pedestres e, principalmente, garantia de acessibilidade às pessoas com 
deficiência ou com mobilidade reduzida.

PROTEÇÃO AO CIDADÃO

Prezada Najila  1) Acerca da solicitação de melhoria na segurança pública da Região Central, informamos que 
tanto o policiamento, quanto a instalação de câmeras foram estendidos.  2) No tocante à solicitação de 
reforço na segurança do Terminal Rodoviário Frederico Ozanam, informamos o local é monitorado 24h por 
dia pelas câmeras inteligentes  do CSI e ainda, é realizado patrulhamento ostensivo constante pelas equipes 
da Guarda Civil Municipal.  3) Quanto à solicitação de intensificação da ação da GCM, visando o combate ao 
tráfico e uso de drogas, informamos que atualmente é realizado constante patrulhamento pelas equipes da 
Guarda Civil Municipal, principalmente pela ROMU (Rondas Ostensivas Municipais).  4) Os canais de denúncia 
contra perturbação de sossego são: 190 e 153, desta forma todas as ocorrências desta natureza que são 
registradas por esses canais são averiguadas imediatamente.  5) Acerca da solicitação de intensificação na 
fiscalização de calçadas irregulares, informamos que as equipes de fiscais do Departamento de Fiscalização e 
Posturas realizam constantes vistorias por toda a cidade diariamente.  De toda forma agradecemos suas 
sugestões de melhoria.

182 Najila Roberta Hidalgo Leite
1) Reajuste salarial aos servidores públicos 2) Pagamento do gatilho salarial referente ao ano de 2024, 
incluindo valores retroativos 3) Abertura de novos concursos públicos para a área administrativa

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

4. 1) Reajuste salarial aos servidores públicos R. A concessão do gatilho salarial vem sendo respeitado, 
excetuando-se nos períodos em há vedação legal. 2) Pagamento do gatilho salarial referente ao ano de 2024, 
incluindo valores retroativos. R  vide resposta anterior. 3) Abertura de novos concursos públicos para a área 
administrativa R. Estamos avaliando a realização de novos concursos.
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183 Najila Roberta Hidalgo Leite

1) Realização de mutirões de saúde visando reduzir o tempo de espera pelo agendamento de cirurgias e 
exames 2) Contratação de mais neurologistas pediátricos, a fim de reduzir a fila de espera de pacientes com 
diagnóstico ou investigação de Transtorno do Espectro Autista 3) Realização de convênio com clínicas 
particulares, a fim de reduzir a fila de espera por atendimento com fonoaudiólogos, psicólogos e terapeutas 
ocupacionais. 4) Capacitação de profissionais responsáveis pelo atendimento às pessoas e famílias de pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista 5) Assistência psicológica aos pais e tutores legais de pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista, conforme Lei Municipal N° 10.769, DE 27 DE SETEMBRO DE 2023, de autoria 
do Vereador Fernando Petiti. 6) Convênios com clínicas particulares e mutirões para realização de exames de 
colonoscopia, tendo em vista o tempo elevado para conseguir agendamento e sua importância para o 
diagnóstico precoce de câncer de intestino. 7) Criação de um Centro de Referência Municipal para 
atendimento das pessoas com Transtorno do Espectro Autista e seus familiares

SAUDE

Prezada Najila Roberta Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de 
Saúde através do DASS - Departamento de Atenção Secundária de Saúde, esclarece que: 1 - Estão sendo 
realizados para realizações de mutirões para atendimentos de especialidades                                                                                                                                          
2 - Estamos com credenciamento aberto para credenciamento de 500 consultas mensais em neuropediatria  
3- Já temos credenciamentos para atendimentos com clínicas particulares para atendimentos em 
fonoaudiologia, contratos com o CVV e SAMA para atendimento em Psicologia                                                                                                           
4 - Já está em andamento contratação para a qualificação de equipes e familiares                                                                                                                                            
5 - Em estudo o suporte aos familiares. Ressaltamos que todas as unidades de saúde mental e reabilitação 
estão aptas ao suporte aos familiares                                                                                    6- Os exames de 
colonoscopia já são realizados por clínica credenciada, pelo Hospital Pio XII e pelo Hospital Municipal  7- O 
Município oferta vagas no GAIA para atendimento de autistas e familiares na primeira infância. Informamos 
que há previsão para ampliarmos faixa etária e atendimentos em 2025.  Atenciosamente. Secretaria de Saúde

184 Najila Roberta Hidalgo Leite
5)Implantação de abrigo de animais domésticos (Cães e Gatos), conforme Lei N° 9.391, de 28 de julho de 
2016. 6) Criação de um departamento nas Secretarias Municipais da Saúde para cuidar melhor dos animais 
(cães e gatos) abandonados.

SAUDE

Prezada Najila Roberta Primeiramente agradecemos a sua manifestação. A Secretaria de Saúde através do 
CCZ – Centro de Controle de Zoonozes, esclarece que: 5) A Prefeitura mantém o canil e gatil do Centro de 
Controle de Zoonoses atendendo as normas estabelecidas na Portaria n° 1.138 de 23 de maio de 2014 do 
Ministério da Saúde, em seu Artigo 2° Inciso IV, considera-se animais de relevância para a saúde pública todo 
aquele que se apresenta como causador de agravo, que represente risco de transmissão de doença para a 
população humana.  Em seu Artigo 3° são consideradas ações e serviços públicos de saúde voltados para a 
vigilância, a prevenção e o controle de zoonoses e de acidentes causados por animais peçonhentos e 
venenosos, de relevância para a saúde pública. No Inciso X do mesmo, o recolhimento e transporte de 
animais, quando couber, de relevância para a saúde pública. Assim esclarecendo, o canil e gatil do Centro de 
Controle de Zoonoses atua para, quando necessário, acolher animais agressores sem tutor identificado ou 
com suspeita de doença zoonótica. Para a implantação de abrigo de animais domésticos sem suspeita de 
zoonoses é necessário orçamento público destinado especificamente para essa finalidade. Salientamos que a 
Prefeitura vem trabalhando com educação em Posse Responsável conscientizando a população  sobre a 
responsabilidade com seus animais, bem como para a diminuição de abandono e maus tratos no município. 6) 
A Prefeitura através da Secretaria de Saúde e o Departamento de Vigilância em Saúde já atendem as 
demandas dos animais com a Divisão de Bem Estar Animal onde vários programas foram implantados como : 
Programa municipal de castração e microchipagem de cães e gatos, Hospital Veterinário, Captura e recolha 
de médios e grandes animais, Adoção e Vacinação de cães e gatos, Espaços Pets e Ações educacionais em 
Posse Responsável de animais. É importante a participação de todos, ONGs de proteção animal, população e 
prefeitura para que os animais de rua sejam respeitados e cuidados, bem como a autoridade policial seja 
acionada em casos presenciados de abandono de animais. Atenciosamente. Secretaria de Saúde

185 Najila Roberta Hidalgo Leite

Intensificação dos programas de acolhimento às pessoas em situação de rua, tendo em vista o aumento 
exponencial de pedintes em semáforos, comércios, supermercados etc. Criação de mais vagas em programas 
de qualificação destinadas às pessoas em situação de rua. Criação de mais vagas em asilos, visando atender à 
população idosa que não possui condições financeiras de arcar com os custos de um local particular.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO
A Secretaria de Apoio Social intensifica suas atividades por meio de campanhas educativas e sensibilização 
juntos aos munícipes como por exemplo programa "Não dê esmola, dê cidadania" ,Unidades de acolhimento 
e cursos em parceria com o qualifica.
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186 Najila Roberta Hidalgo Leite
-Melhorias na iluminação pública na Avenida Dr. Adhemar de Barros, no estacionamento do Parque Santos 
Dumont e próximo ao ponto de ônibus, em frente ao Banco Itaú, uma vez que o local é muito escuro. -
Melhorias na iluminação Avenida José Marcondes Ferreir

MANUTENÇÃO DA CIDADE

 1)Foi realizada a subsƟtuição de 14 refletores anƟgos por refletores de LED, e realizada a implantação de mais 
7 refletores para reforçar a iluminação. Encaminhada a solicitação para realizar vistoria noturna e identificar 

 se há refletores apagados e pontos escuros para implantar mais refletores. 2)Não foi idenƟficado o nome da 
 via, solicitamos verificar e efetuar solicitação via 156.  3)A solicitação será encaminhada para a Regional 

 competente para vistoria e verificação da necessidade de manutenção.. 4)A área está em fase de projeto para 
 revitalização com LED   5)Os plays grounds da Prefeitura já recebem manutenções periódicas, para situações 

 específicas solicitamos efetuar pedidos via 156 .    6)Será feita vistoria no local, caso seja idenƟficada qualquer 
 irregularidade será encaminhada para avaliação junto à Secretaria de Mobilidade Urbana. 7)A solicitação será 

 acolhida e analisada em conjunto com a Secretaria de Urbanismo e Sustentabilidade. 8)A solicitação será 
acolhida e encaminhada para a Secretaria de Gestão Habitacional – Departamento de Regularização 

 Fundiária. 9)As vias rurais já recebem manutenção periódica, o pedido será acolhido e analisado para 
 verificação da necessidade do local. 10)As vias rurais já recebem manutenção periódica, para situações 

 específicas solicitamos efetuar pedidos via 156 com a idenƟficação da situação.   11)A solicitação será 
  acolhida e avaliada. 12)A área está em fase de projeto para revitalização com LED  13)Foi realizada 

 manutenção na Estrada em junho do corrente ano, para solicitações pontuais solicitar via 156. 14)Não foi 
 localizado o endereço citado, pedimos verificar o endereço correto e solicitar via 156 . 15)A pista de 

caminhada está em fase de projeto para revitalização com LED

187 Osvaldo Soares Cobertura do nosso palco de eventos do Centro Comunitário do Alta da Ponte. ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que o palco citado já é coberto.

188
Paulina Benedita de Almeida 
Andrade

Minha sujestão é para legalização dos bairros Chácaras Havaí e Águas de Canindu GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

As chácaras Havaí e Águas de Canindú, encontram-se em processo de regularização no Departamento de 
Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, entretanto considerando as 
características do núcleo, aguardam conclusão da atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos - 
PMRR para continuidade da regularização.

189 Renato de Menezes Quintino

O trânsito na região do Parque Industrial, Jardim América, Jardim Paraíso e Jardim Oriente está 
extremamente ruim.   É preciso criar uma nova rua, vindo da rua Sebastião Sorato/Rua Mar del Plata 
cruzando a linha verde até a rua Leonardo da Vinci/Praça Victor Hugo, para aliviar o fluxo de veículos e 
melhorar escoamento do trânsito da região.   É preciso calibrar melhor esses semáforos inteligentes, em 
especial no cruzamento da avenida bacanal com a avenida Benedito Bento(JD. Morumbi).

MOBILIDADE URBANA

Com relação à ligação viária sugerida, o departamento de projetos da Secretaria de Mobilidade Urbana está 
desenvolvendo os estudos necessários para o local. Com relação à calibração dos semáforos da Linha Verde, 
este procedimento é realizado através de sensores, dando sempre preferência à passagem do VLP, contudo, 
é importante destacar que o trecho passa por periódica análise e, sempre que necessário, ajustes são 
realizados.

190 Rita Donizetti de Cassia de Lima
Regularização do loteamento Vila São Mateus/Jaguari, implantação de canaletas nas travessas Monte Cristo e 
São José, manutenção e implantação de asfalto ou aditivos anti poeira nas travessas São Pedro, São José e 
Monte Cristo

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS
O núcleo São Matheus / Jaguari é considerado regularização por interesse específico (REURB-E). Sendo assim, 
todos os estudos técnicos, projetos de regularização, de infraestrutura e obras são de responsabilidade dos 
loteadores, adquirentes dos lotes ou da associação de moradores (se houver).

191 Ruth Fernandes Zorneta

Ampliação de Investimentos na Educação Profissional no município para ampliação dos cursos em todos os 
níveis: FIC, técnico e superior, expansão dos recursos físicos, humanos e materiais.  - Construção de novas 
instalações e manutenção de escola técnica, investimentos em infraestrutura, equipamentos, contratação de 
professores e capacitação. - Expansão de cursos, ampliação de programas e parcerias com empresas 
privadas. Melhoria na qualificação profissional da população, redução do desemprego e aumento da 
competitividade econômica para promover o desenvolvimento econômico e social está alinhada às ODS:     1- 
Erradicação da Pobreza: criar oportunidades de emprego, proporcionar melhores perspectivas econômicas às 
populações vulneráveis, contribuindo para a redução da pobreza e a inclusão social. 4- Educação de 
Qualidade: aprimorar a qualidade do ensino técnico e contribuir para o desenvolvimento de habilidades para 
o crescimento econômico e social. 10- Redução das Desigualdades: promover a igualdade de oportunidades, 
promover maior equidade no acesso a empregos de qualidade. Ao direcionar recursos para a construção e 
modernização na educação profissional, visa melhorar as oportunidades de formação, inovação e 
competitividade econômica na região. Esses investimentos fortalecem a base econômica e educacional e 
promovem um desenvolvimento mais inclusivo e sustentável, resultando em um avanço para o futuro da 
educação profissional no município.

FUNDAÇÃO HÉLIO AUGUSTO DE 
SOUZA

- Temos projeto futuro de ampliação de oferta de educação profissional na Região Leste para atendimento à 
demanda reprimida nas áreas de expansão do Município. - Em referência ao Colégio de Educação Profissional 
Hélio Augusto de Souza - CEPHAS, estão em p

192 Sérgio de Paula Fazer as podas das árvores da estrada são jose  próximo do número 90 MANUTENÇÃO DA CIDADE Solicitação encaminhada para a Regional programar e executar.
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193 Sérgio de Paula
Precisamos de uma melhoria no morro estrada São José próximo número 90 colocar caletas pra coletar água 
de chuva que destrói a estrada muito rápido...impedindo subida de carro

MANUTENÇÃO DA CIDADE A regional já tem estudo para o local, o qual já se encontra na programação.

194 Sidney Campos

A região do Canindú, onde minha mãe morava, precisa, como agora foi, o juiz autorizou a Prefeitura, 
determinou que a Prefeitura faça regularização, então iniciar o recapeamento é muito horrível aquela subida 
lá perto do bar do Silvinho, então precisa melhorar os ônibus atolam, o caminhão de lixo atole, então precisa 
fazer o asfalto mesmo, não mais a massa, aquela...Piche, né? Então precisa ter mesmo o asfalto para que não 
o caminhão da prefeitura, o caminhão da coleta seletiva, não atole mais lá em cima.

MANUTENÇÃO DA CIDADE
O local já é atendido com manutenção, os serviços de infraestrutura deverão seguir o cronograma do 
Departamento de Regularização Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras.

195 Sidney Campos
Então, as pessoas acabam jogando na via oeste. Então, precisa de um PEV naquela região. É muito 
importante.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE
Vamos adotar a sugestão para planejamento de futuro PEV no local.  PREVISÃO DE INSTALAÇÃO N JD DAS 
INDUSTRIAS, ENTRE A AV NAPOLEÃO MONTEIRO E MAJOR NAKED

196 Sidney Campos
Limoeiro: Um centro poliesportivo também não tem naquela região um centro poliesportivo para atender os 
jovens.

ESPORTES E QUALIDADE DE VIDA
Em atenção às sugestões para a LOA 2025, informamos que no bairro mencionado há uma área destinada ao 
esporte que conta com uma quadra poliesportiva e um campo de futebol.

197 Sidney Campos
O Jardim das Indústrias é um bairro grande e não tem creche. Então, as pessoas têm que se deslocar até o 
parque industrial para uma creche.

EDUCAÇÃO E CIDADANIA
Informamos que na região citada contamos com: Cecoi Nossa Sra Auxiliadora  Cedin Ignez Sagula Fossa  EMEI 
Arlindo Caetano, e especificamente no Jardim das Industrias, a EMEI Mário Campaner.

198 Sidney Campos
Outra coisa importante que não tem na região lá é uma UPA, precisa de uma UPA, porque a UPA de 
referência lá no Campo dos Alemães, então é muito longe para os moradores do Limoeiro, do Porto Sol de se 
deslocarem.

SAUDE

Prezado Sidney Campos. Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de 
Saúde através do DHE – Departamento Hospitalar e Emergências, esclarece que a iniciativa de adquirir, 
ampliar e/ou reformar novos equipamentos para as unidades de saúde da região Leste é um passo 
importante para melhorar a qualidade da assistência médica e a saúde da população. O investimento nessa 
área trará benefícios para toda a comunidade. Existem desafios para serem enfrentados como: definir os 
recursos para a construção/ampliação e/ou reforma. Destacamos a importância de um bom planejamento 
para traçar a meta que se pretende atingir com o sistema de saúde. Com um diagnóstico da rede locoregional 
e análise dos serviços que a compõem. Além disso, é importante conhecer os perfis epidemiológicos e de 
morbimortalidade da população para traçar as necessidades específicas de cada unidade. Atenciosamente. 
Secretaria de Saúde.

199 Sidney Campos
precisa de um PEV também para atender o Canindú, o Chacaras Hawaí, a região do Buquerinha, toda essa 
região, eles têm que ir lá na Vila Cristina para levar.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE – Vamos adotar a sugestão para planejamento de futuro PEV no local.

200 Sidney Campos

Primeira reivindicação, antes, nossa UPA aqui da Norte, ela é Clínicas Norte, né? Então a gente gostaria, que 
ela retornasse a ser Clínica Norte, até para ter mais atendimento de outras especialidades e ampliar também. 
A gente às vezes tem acidentes na SP, e tem que direcionar lá para a Vila. E às vezes poderia ser atendido 
aqui na Clínica Norte, que hoje é a UPA. Antes ela era Clínica Norte, depois ela foi transformada numa UPA.

SAUDE

Prezado Sidney Campos. Primeiramente agradecemos a sua participação e manifestação. A Secretaria de 
Saúde através do DHE – Departamento Hospitalar e Emergências, com base no histórico, segue o 

 esclarecimento sobre a jusƟficaƟva da transformação em UPA 24h Alto da Ponte: •No início dos anos 2000, 
estabeleceu-se no âmbito do Ministério da Saúde a organização de uma política nacional de atenção às 
urgências, com a implantação de novos componentes, como os serviços de atendimento móvel de urgência 

 (SAMU) e as unidades de pronto atendimento (UPA).  •Iniciar a implantação pelo pré-hospitalar foi uma 
decisão acertada na reorganização do serviço, e a  UPA  24H aparece  como componente principal de 

 urgência entre a atenção básica e o pré-hospitalar (SAMU). •Os moƟvos que levaram à transformação do 
Clínica Norte em UPA 24H Alto da Ponte, foi quando o Ministério da Saúde por meio da Portaria nº 1.601, de 
7 de julho de 2011, estabeleceu as  diretrizes para a implantação do componente Unidades de Pronto-
atendimento (UPA 24h) e o conjunto de serviços de urgência 24 horas da Rede de Atenção às Urgências, em 

 conformidade com a PolíƟca Nacional de Atenção às Urgências. •A alteração  do Clinica Norte ocorreu em 
2012, para UPA 24H Alto da Ponte, e trouxe benefícios, como a criação da classificação de risco, leitos 
destinados para o atendimento  na urgência e emergência, trazidos pelo SAMU, familiares e outros meios, 
assim como aumento do número de RH e equipamentos médicos. Entendemos a importância da 
reivindicação valorizamos a sua participação nas decisões que impactam a saúde da região. A transformação 
da Clínica Norte em UPA 24hs foi uma medida importante para garantir um atendimento mais rápido e 
completo à população, especialmente em casos de urgência e emergência. Atenciosamente. Secretaria de 
Saúde.

201 Sidney Campos
Reativar a Fundhas do Limoeiro, ela foi fechada, só que chegou conjuntos habitacionais na região, então 
precisa ser reativada a Fundhas.

FUNDAÇÃO HÉLIO AUGUSTO DE 
SOUZA

Informamos que o Bairro do Limoeiro já conta com escola da rede de ensino municipal em período integral, 
atendendo a demanda existente na localidade. A FUNDHAS possui uma unidade na região central e outras 
três unidades na região sul que absorvem os atendidos da região oeste.
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202 Sidney Campos
uma Casa dos Idosos, como aquela região é muito antiga, os bairros tem mais de sessenta, sessenta e cinco 
anos de tempo né, de de fundação do bairro, então precisa também de uma Casa dos Idosos para a região do 
Jardim das Indústrias, Limoeiro e Pôr do Sol.

APOIO SOCIAL AO CIDADÃO Atualmente a Casa do Idoso Sul (Bosque dos Eucaliptos) abrange toda a população idosa da região.

203 Sidney Savio
Criar na cidade de São José Dos Campos, Fundos de Resiliência: Percentual do orçamento municipal 
reservado para fundos de emergência e resiliência. Com os constantes acontecimentos climáticos no brasil, 
não podemos deixar de ter uma reserva para a cidade.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

Atualmente a cidade possui dois fundos (FUMCAM e FMDU) que abrem a possibilidade de utilização dos 
recursos para mitigação e/ou contenção de fatos que impactam diretamente os danos causados pelas 
alterações climáticas. Ademais, o orçamento municipal possui uma RESERVA DE CONTINGENCIA no valor de 
R$ 5.000.000,00 que pode ser utilizada para atenuar ou resolve qualquer fato imprevísivel que ocorra no 
município.

204 Sidney Savio
Criar na cidade de São José Dos Campos, Fundos de Resiliência: Percentual do orçamento municipal 
reservado para fundos de emergência e resiliência. Com os constantes acontecimentos climáticos no brasil, 
não podemos deixar de ter uma reserva para a cidade.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE Será levado em consideração esta sugestão para implantação futura

205 Vanderlei Franco Ribeiro
Solicitação de verba para urbanização e requalificação dos Bairros Canindu 1 e 2, Chácaras do Havaí 
aprovados pela justiça para regularização (número do processo: 1016472-16.2019.8.26.0577).

GESTÃO HABITACIONAL E OBRAS

As chácaras Havaí e Canindú, encontram-se em processo de regularização no Departamento de Regularização 
Fundiária da Secretaria de Gestão Habitacional e Obras, entretanto considerando as características do núcleo, 
aguardam conclusão da atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos - PMRR para continuidade da 
regularização.

206 Wilson Cabral

A fim de que nós não tenhamos uma catástrofe nessa região, eu faço apelo para que a municipalidade 
incorpore na lei orçamentária anual, recursos para a execução de fato do plano municipal de redução de 
riscos, com atenção especial para a zona norte, porque nós temos diversas áreas que podem sofrer, um 
grande problema, um grande deslizamento, uma tragédia sem proporções.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE

Está sendo elaborado Termo de Referência (TR) para contratação de empresa para realização de novos 
plantios na cidade, em todas as regiões, visando o atendimento tanto a reposição das árvores suprimidas, 
como as metas de plantio do Plano Municipal de Arborização Urbana (PMAU) de 2016, que recomendou o 
plantio de 56.000 novas árvores, com período de 2018 a 2029, lembrando que antecipamos o início para 2017 
e já cumprimos 41% deste total. Fora as ações de plantios em áreas públicas, também são realizados plantios 
em áreas de APP, tanto as existentes em áreas urbanas, como na área rural. Esses plantios são feitos através 
do pagamento de compensações ambientais, do Programa Revitalização de Nascentes, e também dos 
Programas Municipais, Estaduais e Federais, tais como: Projeto Pró-Águas do FNMA (Fundo Nacional do Meio 
Ambiente), PSA (Pagamento por serviços ambientais) do Programa Conexão Mata Atlântica da Fundação 
Florestal e do PSA Municipal, que foram realizados em áreas rurais do município.

207 Wilson Cabral

A primeira é sobre a questão orçamentária e diz respeito ao déficit orçamentário que o município teve de 
2023 para 2024, e como se pretende trabalhar, ou seja, de quatro para cinco não pode haver um novo déficit, 
ou seja, o município tem que estar zerado nesse aspecto. Então tem aí quase 200 milhões em déficit, eu 
queria saber como é que o município vai, se vai reduzir despesas em que setores para acomodar esse déficit.

GESTÃO ADMINISTRATIVA E 
FINANÇAS

O déficit apresentado no orçamento consolidado de 2023 se deu principalmente pelo desiquilibrio financeiro 
do Grupo Financeiro do IPSM. Afim de mitigar esse déficit a municipalidade adotou uma serie de medidas 
(aportes financeiros, aumento da alíquota patronal, aumento da alíquota suplementar do magistério, 
vinculação do IRRF de aposentados e pensionistas).

208 Wilson Cabral
Especificamente à zona leste, eu queria saber se tem, se a LOA vai contemplar e, se não, eu gostaria de 
reivindicar, que contemplasse recursos para um plano de adaptação climática com foco na Zona Leste.

URBANISMO E SUSTENTABILIDADE Agradecemos sua sugestão e iremos estudar a viabilidade de incluir no Plano Municipal de Mudança climática
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